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Одной из самых 
известных в мире  
террористических 

организаций 
приходит конец 

«Хизбалла»: взлёт и закат 
криминальной империи

Минобороны хочет 
потратить гигантские 

деньги на строительство 
бесполезных авианосцев

Утопить миллиарды

Стр. 6–7

Стр. 8

Порошенко 
продаётся 
Ротшильдам

Стр.  5

Стр.  14

Премьерский 
гамбит

Стр.  17

Стр.  12–13

Росатом превращает Россию
в ядерную помойку 

для других стран

Отходное 
место 

Стр.  11Зачем Англия  
вскормила 
Гитлера

голубой банкир – 
спонсор 
коричневых

Ради 
досрочных 
выборов 
Думе 
придётся 
отправить 
Медведева 
в отставку

 ГАз е ТАО Б щ е Р О c С И й С КА я е ж е Н е Д е л ь Н А я

КОнец
ПРиднестРОвья
Республика или присоединится к России, 
или падёт под ударами Киева и Кишинёва
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анеКдОт недели 
Уважаемые власти Грузии! Уточните, пожалуйста,  
размер премиальных за информацию о месте 
нахождения Саакашвили: я, кажется, знаю, где он.

цифРы 

ШОК

В ответ на 
российский 
чёрный список 
дипломатам и 
парламентариям РФ 
закрыли свободный 
доступ в высший 
законодательный 
орган объединённой 
Европы. 
Исключение 
сделано только для 
постпреда России 
при ЕС и одного из 
его подчинённых.

С
кандальное решение едино-
лично принял председатель 
Европарламента Мартин 
Шульц. Так он отреагировал 
на список из 89 европей-
ских политиков, которым 
запрещён въезд в Россию. 
В российском постпредстве 
в Брюсселе работают более 

60 человек, и почти всем им отныне 
ограничен доступ в здание Европар-
ламента. Теперь, чтобы попасть туда, 
придётся получать разовые разреше-
ния. Постоянные пропуска остались 
лишь у двух человек, включая главу 
дипмиссии Владимира Чижова. Стоять 
в очереди в бюро пропусков вместе с 
сотрудниками постпредства также бу-
дут депутаты Госдумы и члены Совета 
Федерации. 
Спикер верхней палаты российского 
парламента Валентина Матвиенко по-
обещала европейским коллегам «взве-
шенный и адекватный» ответ. «А что 
там делать? Слушать антироссийские 

истерики евродепутатов?» – заявил, в 
свою очередь, председатель конститу-
ционного комитета Совфеда Андрей 
Клишас. Не обошла вниманием выпад 
европейцев и нижняя палата. «Надо 
ещё один список составить и им не 
передавать. Пусть едут и волнуются: 
что в Шереметьеве скажут или в Домо-
дедове? Пропустят, не пропустят?», – 
предложил Владимир Жириновский. 
«Россия не та страна, на которую мож-
но давить, – добавил Сергей Миронов. 
– Ёжиться не будем. Холодно будет им». 
Сам Владимир Чижов назвал реше-
ние главы Европарламента «явно по-
литизированным, необоснованным 
и ничем не оправданным». «Такими 
методами межпарламентский диалог 
не ведут», – уверен он. В ближайшее 
время российский постпред собирает-
ся обсудить сложившуюся ситуацию 
с Шульцем и надеется, что «здравый 
смысл возобладает и эти надуманные 
ограничения не помешают в дальней-
шем нашей работе».

евРОПаРламент ПРОтив 
ПРедставителей РОссии

Более 5 000 000 россиян с 
возможным вторым гражданством, 

о котором надо уведомить до 
конца года, чтобы избежать 
уголовной ответственности, 

насчитали в ФМС. Пока 
уведомления подали только  

900 тыс. человек.

За 137 000 фунтов 
стерлингов продано на аукционе 

Sotheby’s в Лондоне первое 
издание книги английского 
писателя Джона Толкиена 

«Хоббит» с авторской подписью, 
установив новый мировой 

рекорд.

Около 100 исправительных 
колоний будет закрыто в России в 
связи с оптимизацией бюджетного 

финансирования уголовно-
исполнительной системы, 

сообщила уполномоченный по 
правам человека Элла Памфилова.

45 тонн «замочков любви» уберут 
коммунальщики со знаменитого 
моста Искусств в центре Парижа. 
В общей сложности им предстоит 
срезать почти миллион скобяных 

изделий различной формы и 
величины.

Депутат от Греции ГеорГиос ЭлитиДеиос: «В еВропарламенте царит атмосфера антироссийской пропаГанДы»

С
отрудники УФСКН по Удмуртии, 
«накрыв» наркопритон в городе 
Сарапуле, обнаружили там четы-
рёхлетнего мальчика. По данным 

наркополиции, характерной особен-
ностью этого злачного места была 

его специализация: здесь можно 
было не только употребить син-
тетические наркотики, но и вос-
пользоваться услугами «дам 
лёгкого поведения». 
Как выяснилось, после смер-
ти матери малыша оставили 
жить с отцом, который вёл, 
прямо скажем, антисоциаль-
ный образ жизни: был не-

однократно судим, в том числе 
за незаконный оборот нарко-

тиков, сам употреблял опиаты и 
«синтетику», нигде не работал. В 
детский сад ребёнок не ходил, а 
чтобы он не путался под ногами, 
его сажали перед телевизором и 
вместо мультиков включали пор-
нофильмы. Мальчик плохо питался, 
болел чесоткой, страдал от побоев 
отца-наркомана, одежду ему давали 
соседи, а воспитывали его прости-
тутки. Между тем органы опеки по 
итогам посещения семьи в январе 
этого года «какой-либо угрозы жиз-
ни и здоровью несовершеннолет-
него» не выявили. Сейчас ребёнок 
находится под присмотром врачей, 
решается вопрос о его дальнейшей 
судьбе.

Четырёхлетний мальчик воспитывался  
в наркопритоне-борделе 

КОмПетентнО
Сергей РЯБКОВ, 
замминистра иностранных дел 
России:
– В эту ассамблею можно 
в принципе не ходить – 
и без ограничений, и с 
ограничениями там делать 
нечего. Потому что, учитывая 
настроения большинства 
членов указанной ассамблеи, 
всё, что они могут сказать, 
любые решения, которые 
они могут принять, заранее 
просчитываемы и здравого 
смысла в этих решениях, 
по крайней мере в части, 
касающейся России, к 
сожалению, с каждым месяцем 
всё меньше.

Александр РОМАНОВИЧ, 
зампред комитета Госдумы 
по международным делам:
– На мой взгляд, в данной 
ситуации речь идёт о 
«мелком укусе» со стороны 
европейских парламентариев. 
Реагировать на него на уровне 
государственных решений нам 
не стоит. Подчёркиваю, что 
это моя личная точка зрения. 
Вопрос о санкциях – 
это одно. Не реагировать 
на экономические или 
политические санкции против 
России мы точно не можем. 
Но всерьёз реагировать 
на «мелкие укусы» – это, 
по-моему, не в нашем стиле.

Владимир ДЖАБАРОВ, 
первый зампред комитета Совета 
Федерации по международным 
делам:
– Если нас не хотят там 
видеть, мы не пойдём. Мы с 
удовольствием готовы видеть, 
встречать парламентариев 
западных стран, беседовать 
с ними. Если мы не будем 
разговаривать, как мы 
услышим друг друга? Как 
мы будем находить решение 
вопросов, которые нас 
разводят по разные стороны?

Председатель Духовного управления 
мусульман Москвы Ильдар Аляутдинов 
выступил за легализацию многожёнства. 
Женщин в России, напомнил он, намного больше, чем 
мужчин. «И что мы скажем тем 11 млн женщин только 
в Российской Федерации, которые остаются без 
домашнего уюта, без ощущения полноценного 
семейного счастья?» – поинтересовался муфтий. 
По его мнению, все эти дамы проголосуют за то, 
чтобы подобные браки узаконили. «Нежели быть 
чьей-то, я извиняюсь, любовницей, правильнее 
было бы, чтобы женщина была полноправной 
супругой», – заявил он. Общественная дискуссия 
на тему многожёнства развернулась после так 
называемой чеченской свадьбы. Правозащитников 
тогда встревожил не столько юный возраст 
невесты, сколько предполагаемое наличие у жениха 
второй жены. Руководитель администрации главы 
Чечни Магомед  Даудов предложил легализовать 
эту практику. Свою позицию он объяснил широким 
распространением многожёнства на Кавказе. В комитете 
Госдумы по вопросам семьи, женщин и детей к этой 
инициативе отнеслись отрицательно.

Источник:  ВЦИОМ

неделя/конфликт

58% – это 
недопустимо

3% – это 
необходимо

9% – 
Затрудняюсь 

ответить

в России мусульманам
можно разрешить 
многожёнство? 30% – 

это  допустимо

LORI
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Конфликт России с Западом вызвал новый 
виток дискуссии: нужно ли нам оставлять  
в Конституции закреплённую в статье 
15 норму о приоритете международного 
права над национальным? С разъяснением 
выступил председатель Конституционного 
суда РФ Валерий Зорькин. Он считает, что 
международное право имеет приоритет 
над национальным, но если в каком-либо 
конкретном случае Конституция лучше 
защищает баланс интересов, то приоритет 
будет отдан ей. «Россия добровольно возлагает 
на себя обязательства, перечисленные в этих 
международных документах, и оставляет 
за собой право окончательных решений в 
соответствии с Конституцией в случае спорных 
моментов и правовых коллизий», – сказал глава 
КС. Он подчеркнул, что нормы международных 
договоров, в том числе Европейской конвенции 
по правам человека, «слишком абстрактны».  
Нужна ли в России норма, утверждающая 
приоритет международного права над 
национальным?

 БизнеС атакуют рейдеры?  ОдОлели чинОвники?  кОммунальщики  
Берут деньги за теплО, кОтОрОгО нет?  прОдавец не хОчет менять БракОванный  
тОвар?  пишите нам на VERSIA@VERSIA.RU или пО адреСу: 123022, мОСква, а/я 29,  
ООО «диалан» С пОметкОй «ЖалОБная книга». пОСмОтрим, чтО нам Ответит ОБидчик.  
                 

Даём 
жалобную 
книгу! 

материалы подготовила ксения веретенникОва

 

 
 

верСия первая: 
ВЕРхоВЕНстВо МЕждуНаРодНого 
заКоНодатЕльстВа ВЕдёт Россию 
К дЕгРадации и должНо быть 
отМЕНЕНо

голосование «нашей версии»: выскажи своё мнение, 
отсканировав соответствующий QR-код.  результаты голосования – на сайте versia.ru 

Вероятность: 
25%

Вероятность: 
30%

– Дискуссия отсылает к части 4 статьи 15 Кон-
ституции. Эта статья не может быть отменена, 
иначе придётся менять Конституцию и консти-
туционный строй в целом. Если нет приоритета 
международного права, то с такой страной на 
международной арене никто не будет иметь 
дело. Ведь в этом случае ни одно соглаше-
ние, заключённое Российской Федерацией, 
нельзя будет считать действующим, потому 
что оно всегда может быть изменено в угоду 
внутренним интересам. Правда, мне вообще 
не очень понятна эта дискуссия, потому что 
действующая власть научилась избегать дан-
ной статьи. Она делает отсыл к Конституцион-
ному суду, который трактует её как-то иначе, 
говорит, что поскольку у нас Конституция пре-
выше всего, то как КС решил, так и будет. Тем 
самым даётся приоритет Конституционного 
суда над решениями Европейского суда, с чем 
я категорически не согласен. Мне кажется, что 
предлагают поменять эту статью совсем уж 
наивные люди. Но отмена этой статьи будет 
иметь очень далеко идущие последствия, не 
позитивные для страны в целом.

– Положение о приоритете международных право-
вых норм достаточно уникальное. Впервые оно по- 
явилось в мировой практике как часть акта о капиту-
ляции кайзеровской Германии после её поражения 
в Первой мировой войне. То есть это был элемент 
поражения государства и признания этого пораже-
ния. Тогда войска англичан, французов и амери-
канцев на территорию Германии не вторгались. То 
есть эта норма заменила собой военную оккупацию.  
И впервые она появилась именно там. Сейчас она 
присутствует только в некоторых странах, в том 
числе и в РФ. Ельцин же сказал, что эта Конституция 
была согласована с международными инстанциями 
и ими одобрена. То есть эта норма вошла по требо-
ванию Госдепартамента США как элемент внешнего 
управления. Достаточно очевидно, что мы в усло-
виях иностранного управления не то что развиваться 
не можем, эти нормы загоняют нас в деградацию. От 
нас требуют всё новых и новых экономических жертв 
в пользу развитых стран, которые злоупотребляют 
этой нормой внешнего управления. Нация должна 
сплотиться и принять решение об изменении ста-
туса страны на суверенный путём исключения норм 
внешнего управления из российской Конституции.

– Согласно статье 15 Конституции 
международное право имеет приори-
тет по сравнению с федеральными 
конституционными законами, с феде-
ральными законами и с законами 
субъектов Федерации. Конституция 
же имеет высшую юридическую силу 
на территории страны. И это не только 
мнение Зорькина. Это мнение под-
тверждено и Верховным судом. У него 
есть постановление о непосредствен-
ном применении Конституции, и там 
всё про это сказано. Так что эта точка 
зрения совершенно правильная. Если 
национальные законы более способ-
ствуют соблюдению прав человека, то 
нужно руководствоваться ими. Евро-
пейская конвенция даёт минималь-
ный набор прав человека, и если в 
национальной правовой системе эти 
права признаются гораздо шире, то, 
конечно, применяется национальное 
право в том случае, когда оно не про-
тиворечит международному праву. 

Вадим ПРОХОРОВ,  
адвокат:

Евгений ФЁДОРОВ, депутат 
Госдумы от фракции «Единая 
Россия»:

Сергей ПАШИН, 
федеральный 
судья в отставке, 
заслуженный юрист 
РФ:

битва законов
Должно ли международное право 

иметь приоритет над национальным?

– Пора отменить колониальную норму 
Конституции о верховенстве международ-
ного права над российским – по примеру 
США, где национальные законы имеют 
абсолютный приоритет над международ-
ными нормами, Китая и Великобрита-
нии, пошедших  по этому же пути, а также 
Евросоюза, считающего своё право меж-
дународным. Нужно провести ревизию 

всех международных соглашений и при 
необходимости отказаться после долж-
ной юридической подготовки от между-
народных обязательств, наносящих не- 
оправданный ущерб России, с учётом 
того, что в случае коррупционного харак-
тера их принятия они даже по междуна-
родному праву изначально не имеют юри-
дической силы.

верСия третья: 
ВоПРос о ПРиоРитЕтЕ В случаЕ 
ПРаВоВых Коллизий должЕН 
РЕшаться КоНституциоННыМ 
судоМ РФ

верСия втОрая:
МЕждуНаРодНыЕ заКоНы 
ВсЕгда должНы быть ВышЕ 
НациоНальНых

Михаил ДЕЛЯГИН, 
директор Института проблем глобализации:

Вероятность: 
45%
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Сергей ДОРЕнКО

Красное и чёрное

В
физико-техниче-
ском лицее-интер-
нате в Ивано-Фран-
ковске девочки 
исполнили песню 
«Я – бандеровец». 
В подобном учебном 
заведении должно 
быть большинство 

юношей, но в хоре, запечат-
лённом на видео, их буквально 
пара человек. В основном поют 
девочки. Они одеты в красное 
и чёрное. И поют песню на 
выпускном концерте.
На видео ещё и подмонтирован 
голос раннего Порошенко – тех 
времён, когда он ещё только 
начинал торговать конфетами. 
Кстати, согласно немецкой 
прессе, бизнес Порошенко уве-
личился, он открыл 21 новый 
магазин только в Киеве.
Но вернёмся к девочкам. Мне 
интересно, как сложится их 
судьба. Вот они у врат боль-
шой взрослой жизни собра-
лись, обнялись и спели: «Я – 
бандеровец». Они шагают 
в жизнь, давая, в сущности, 
клятву. Почему они выбрали 
именно эту песню? Может 
быть, их заставили учителя? 
Вряд ли. По крайней мере на 
этом видео у них такие глаза, 
что, мне кажется, они сами 
заставляют учителей. Как 

должно исказиться сознание 
человека, чтобы в 17 лет его 
волновал не противополож-
ный пол, не будущее, а банде-
ровщина?
Вообще же песня – плагиат, 
переделка песни Валерия 
Канера «Едва качаются перрон 
и фонари, глаза прощаются…». 
Украинская революция, 
будучи невероятно пламен-
ной, но лишённой талантов, 
заимствует, да и просто крадёт. 
Хочу отметить, что хор дево-
чек появился не в Киеве, а 
в Ивано-Франковске. Ввиду 
ожесточённой провинциаль-
ности это придумывается на 
местах. Могу предположить, 
что колхоз имени XXII парт-
съезда с ходу переименовы-
вают в колхоз имени Бан-
деры. Посёлок Заветы Ильича 
превращается в Заветы 
Бандеры. Те воинствующие 
укропатриоты, кто разрушал 
памятники Ленину, посту-
пали недальновидно и нера-
ционально. Вождя мирового 
пролетариата можно было бы 
слегка подрихтовать и пре-
вратить в Степана Бандеру. 
Говорят, на той же Украине в 
своё время Сталина переде-
лывали в Горького.

Накануне заседания глав 
государств и правительств 

«семёрки» в Мюнхене прошла 
крупная акция протеста.  

В ней приняли участие 
более 30 тыс. человек. 

Демонстранты выступили 
с лозунгами: «Остановить 

трансатлантическое соглашение 
о партнёрстве в области 

торговли и инвестиций между 
ЕС и США, спасти климат, 

бороться с бедностью». Так они 
отреагировали на планы США 

и ЕС подписать соглашение 
о создании зоны свободной 

торговли. Участники акции 
протеста убеждены, что 

документ нужен лишь крупным 
корпорациям.

Валентин 
КАТАСОНОВ, 
профессор кафедры 
международных финансов 
МГИМО:

– Я не исключаю, 
что в 2015 году 
будет произведён 
ещё один обвал 
рубля. За события 
в декабре 
прошлого 
года никого 
не наказали 
и никаких мер 
не приняли. 
почему бы тогда 
ещё раз  
не сыграть  
в эту «рублёвую 
рулетку»?

Правительство 
Забайкальского края 
вознамерилось передать 
инвесторам из КНР 115 тыс. 
гектаров пахотных земель. 

С
оответствующий прото-
кол о намерениях подпи-
сан с Чжэцзянской инве-
стиционной компанией 

«Хуаэ Синбан», сообщает пор-
тал «Чита.ру». Взамен китайцы 
пообещали осыпать местные 
власти золотым дождём инве-
стиций – аж на 24 млрд рублей.

Если отбросить прочь сухие 
цифры – забайкальские чинов-
ники отдают соседней, пускай 
и дружественной нам, стране за 
бесценок территорию, равную 
Голанским высотам, из-за кото-
рых уже полвека смертельно 
враждуют Израиль и Сирия. 
Понятно и то, что цена вопроса 
в подобном случае не может 
равняться заводской стоимо-
сти 200 танков Т-90. Пишут, что 
под документом якобы стоит 
подпись первого вице-пре-
мьера краевого правительства 

Алексея Шеметова – понятно, 
во всяком случае, кому можно 
задать на сей счёт вопросы. 
У правоохранителей о н и , 
вероятно, появятся. 
Теперь понять бы 
ещё, кто уполномо-
чил забайкальское 
п р а в и т е л ь с т в о 
разбазаривать рос-
сийские земли – и 
не с молчаливого 
ли одобрения 
о т д е л ь н ы х 
представите-

лей федерального 
правительства это 

было сделано? 

Среди них – вера в добро и 
стремление к исполнению 
долга.

П
ремьер-министр России 
Дмитрий Медведев одо-
брил Стратегию разви-
тия воспитания в РФ на 

период до 2025 года. «Стра-
тегия опирается на систему 
духовно-нравственных цен-
ностей, сложившихся в про-
цессе культурного развития 
России, таких как челове-
колюбие, справедливость, 
честь, совесть, воля, личное 
пространство, вера в добро 
и стремление к исполнению 
нравственного долга перед 
собой, своей семьёй и своим 
Отечеством», – говорится в 
документе.
Ценности, безусловно, неоспо-
римые. Однако возникает 
вопрос: всё, что осталось за 
рамками списка, не является 

российскими традиционными 
духовными ценностям, с точки 
зрения премьера? 
В правительстве надеются, что 
реализация данной Стратегии 
обеспечит «укрепление обще-
ственного согласия, солидар-
ности в вопросах воспитания 
детей; повышение престижа 
семьи, отцовства и материн-

ства, сохранение и укрепление 
традиционных семейных цен-
ностей; создание атмосферы 
уважения к родителям и роди-
тельскому вкладу в воспита-
ние детей». Также в кабинете 
министров лелеют надежду на 
«снижение уровня антиобще-
ственных проявлений со сто-
роны детей».

сКРеПыцитата недели

сыРьё

сОседи

По материалам 
программы 

Сергея Доренко «Подъём!»

вас тУт не сиделО

о
рганизация стран – экспортёров 
нефти (ОПЕК) в ходе своего засе-
дания в Вене постановила сохра-
нить на прежнем уровне квоту на 

добычу нефти – сейчас она составляет 

30 млн баррелей в сутки. Одновре-
менно министр нефти Ирана Бижан 
Намдар Зангане сообщил, что боль-
шинство стран ОПЕК считают справед-
ливой для производителей и потре-

бителей цену на нефть в размере 75 
долларов за баррель. В следующий раз 
встреча ОПЕК состоится 4 декабря.

Вот они у 
врат большой 
взрослой жизни 
собрались, 
обнялись и спели: 
«Я – бандеровец»

Россия отдаёт свои земли в аренду Китаю

медведев утвердил список духовных 
ценностей

фОтОфаКт

ОПеК хочет продавать нефть  
по 75 долларов

ТА
С

С
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цифРы

интриги/вне политики

20 000 000 000 рублей выделит 
Министерство обороны России на строительство 
парка культуры и отдыха «Патриот» в подмосковной 
Кубинке. Как сообщается, на его территории будет 
развёрнута постоянная выставка военной техники, 
построены концертный зал, музей, а также конгрессно-
выставочный центр площадью 83 тыс. квадратных 
метров с оборудованной резиденцией министра 
обороны.

Юлия ПЕлЕхОвА

Зонтик без дождя

г
оворят, что банкир – 
это тот человек, кото-
рый одалживает тебе 
зонтик в хорошую 
погоду и требует его 
возврата в дождь. Ну, 
у каждого свой бизнес. 
Потому очень трога-
тельно наблюдать, как 

потом те же самые банки жалу-
ются на финансовое разгиль-
дяйство населения. Набрали, 
дескать, кредитов, и не желают 
возвращать. Ну и что, если 
совокупная ставка по этим 
кредитам доходит до 50–70% 
годовых. Не баре, заплатите. 
А то на что нам покупать оче-
редную яхту и домик в Швейца-
рии? Тут на днях крупнейшее 
агентство кредитных исто-
рий наконец-то раскололось, 
почему россиянам в последнее 
время чаще всего отказывают 
в кредите. Оказалось, далеко не 
из-за испорченной кредитной 
истории. Отказывают моло-
дым – тем, у кого её ещё нет. 
А откуда ей быть, если вам в 
банках отказывают? Или вот 
ещё одна подробность – почти 
100-процентные отказы в пре-
доставлении кредитов идут 
индивидуальным предприни-
мателям, то есть, получается, 
самой экономически активной 
части населения. Интересная 
забота о национальной эконо-
мике…  А ещё попробуйте взять 

кредит в банке, явившись в 
него «с улицы». То есть для 
того, чтобы банк вас полюбил, 
вам надо быть его клиентом. 
То есть, например, держать там 
депозит. А на кой тогда, ска-
жите, вам кредит? 
Мне всегда было интересно – а 
как окупается та агрессивная 
рекламная политика, когда 
банки настойчиво призывают 
обращаться к ним за потре-
бительскими кредитами? Так 
и видятся среди их клиентов 
тысячи благополучных пен-
сионеров с огромной пенсией, 
коль уж она помогает им не 
только выживать, но и выпла-
чивать такие, мягко говоря, 
высокие проценты. А иногда 
мне кажется, что на содержа-
нии у больших банков состоят 
и микрокредитные организа-
ции, которые любезно готовы 
предоставить вам ссуду под 
какие-нибудь 700% (!) годо-
вых. Потому как куда же ещё 
идти тем почти 70% «некре-
дитуемых» банками граж-
дан? Потому как банковский 
рекламный лозунг «возьми 
кредит и реши все свои про-
блемы» уже провертел изряд-
ную дыру в и без того непроч-
ном финансовом сознании 
населения. 

Т
аким образом доходы от 
собственности православ-
ных монастырей и храмов 
пойдут на погашение части 

национального долга страны. 
Точная сумма не называется, 
однако, судя по количеству хра-
мов в Элладе, она может быть 
немаленькой. При этом церковь 
является крупнейшим землев-
ладельцем в Греции.
По данным «Независимой 
газеты», премьер-министр 

Алексис Ципрас и глава Гре-
ческой православной церкви 
архиепископ Иероним II уже 
пришли к соответствующему 
соглашению. При этом подчёр-
кивается, что желание поде-
литься своими доходами могло 
возникнуть у священноначалия 
вовсе не из-за щедрости. Здесь 
скорее совпали другие при-
чины. Новый премьер Ципрас, 
раздававший щедрые обеща-
ния перед выборами, теперь 

вынужден искать деньги, где 
только можно. При этом он 
завзятый атеист – в ходе своей 
инаугурации он даже отказался 
приносить клятву на Библии. А 
церковь в Греции, как известно, 
является государственной 
структурой и получает деньги 
из бюджета. В связи с этим 
среди греков начали ходить 
разговоры: дескать, не должна 
ли и церковь разделять тяготы 
вместе со всей страной?

ОПыт

ПОследствия Обещания

Американская авиация 
уничтожила базу ИГИЛ после 
того, как один из боевиков 
сфотографировал себя

о
б этом американскому 
интернет-изданию Defen ce 
Tech рассказал гене-
рал Герберт Карлайл. По 

его словам, сотрудники спе-
циального подразделения в 

ходе изучения личных стра-
ниц боевиков группировки в 
социальных сетях обнаружили  
фото – один из террористов 
запечатлел себя на фоне здания, 
названного им штаб-квартирой 
подразделения ИГИЛ. Разведка 
смогла установить местонахож-
дение постройки, после чего 
авиация нанесла по ней удар 
самонаводящимися бомбами.

Отношение Дэвида Кэмерона 
к сексу может стоить ему кресла 
премьера

б
ританское правительство 
с неодобрением отнеслось 
к новому законопроекту, 
разработанному Советом 

ЕС. Документ предлагает запре-
тить на территории Евросоюза 
автоматическое фильтрование 
контента в Интернете с целью 
блокировки доступа к пор-
носайтам. Вместо этого евро-
парламентарии считают, что 

пользователи должны сами 
определять, что им смотреть, и 
устанавливать фильтры по сво-
ему усмотрению.
С чем же не согласны на 
Даунинг-стрит? Всё дело в 
том, что премьер-министр 
Дэвид Кэмерон сделал борьбу 
с порнографией в Сети одним 
из пунктов своей программы. 
Ещё два года назад он заявил, 
что все сайты со взрослым 
контентом будут автомати-
чески блокироваться на всей 
территории Соединённого 

Королевства. Если, конечно, 
гражданин сам не уведомит 
о своём интересе к «клуб-
ничке», в чём готовы при-
знаваться не все. Более того, 
недавно был принят закон, 
который ввёл запрет на 
порнографические ролики, 
содержащие сцены с наси-
лием, пусть даже и постано-
вочным, и др. 
Впрочем, есть одно «но». 
Согласно статистике, бри-
танцы являются вторыми 
после американцев потре-
бителями порноконтента. 
И введение таких запретов, 
как считают эксперты, может 
крайне негативно сказаться 
на политическом имидже 
Кэмерона и Консервативной 
партии в целом.

нРавы

почти 
100-процентные 
отказы 
в предоставлении 
кредитов 
идут 
индивидуальным 
предпринимателям

греческая церковь отдаст деньги на борьбу с кризисом

В Минсельхозе 
разработали проект 
постановления о частичной 
отмене санкций 

у
твердить документ, 
согласованный во всех 
профильных ведом-
ствах, обещают во вто-

рой половине июня. Ничего 
примечательного? Напро-
тив, новость занятная: в про-
шлом году, когда в России 
составляли санкционные 
списки, в них долго не хотели 
вносить морепродукты. Как 
чувствовали, что импорто-
замещение в данном случае 
не сработает. Однако отече-
ственные производители 
божились, что они запросто 

расплодят морских гадов, 
нужно только немного им 
пособить деньгами. В итоге 
моллюсков решительно 
вычеркнули из списков 
поставок заграничных про-
дуктов. Но чуда, увы, не 
случилось: отечественные 
производители обеспечить 
граждан деликатесами так 
и не смогли. И на вкус наши 
«ракушки» оказались не 
ахти, и урожайность повы-
сить со 160 тыс. тонн почти 
вдвое оказалось не под силу. 
Потому-то в Минсельхозе 
и ёрничают, мол, вернуть 
импортных устриц решили 
«в ответ на просьбы рыбных 
хозяйств из южных и северо-
западных регионов». 

селфи ударило по игил 

Президент Украины Пётр Порошенко 
заявил, что в ближайшее 
время передаст пакет акций 
принадлежащей ему кондитерской 
компании Roshen трастовому  
фонду «Ротшильд». «Я заключил 
соглашение со всемирно 
известной, самой лучшей 
компанией «Ротшильд», которая 
активно проводит работу по поиску 
покупателей. Сейчас три покупателя 
делают правовую и финансовую 
проверку Roshen», – сообщил 
Порошенко в ходе своего 
обращения к парламенту.
Продать Roshen 
украинский лидер обещал 
ещё во время своей 
предвыборной кампании. 
Однако процесс этот 
растянулся, вызвав 
вопросы у депутатов. 
В состав корпорации 
помимо семи фабрик 
на Украине, а также 
по одной в Литве 
и Венгрии входит 
кондитерская фабрика 
в Липецке. После 
того как Порошенко 
стал президентом, 
российские налоговые 
органы нашли, что 
фабрика не доплатила 
по НДС свыше 36 млн 
рублей за первый 
квартал 2014 года. 
В настоящее время 
Roshen оспаривает 
решение налоговиков 
в суде.

КаЗУс

Кэмерон поссорился 
с ес из-за порно

из продовольственного  
эмбарго исключат 
устриц и мидий

LORI
ТАСС
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о
неизбежной эска-
лации напряжён-
ности на границах 
непризнанной ре-
спублики с Молда-
вией и Украиной 
свидетельствуют 
события послед-
них дней. Неожи-

данная замена губернатора 
Одесской области Игоря Па-
лицы беглым грузинским 
экс-президентом Михаилом 
Саакашвили (прозванным 
остроумными одесситами 
Мишкой-подкидышем). Стя-
гивание Киевом военной 
техники из Сум и Чернигова, 
Мелитополя и Николаева к 
границе Одесской об- ласти 

и ПМР. Резко ужесточившая-
ся риторика официального 
Кишинёва – мол, наконец-то 
пришло время покончить с се-
паратистами. И реплика спи-
кера верхней палаты россий-
ского парламента Валентины 
Матвиенко, обращённая к се-
наторам: вы тут далеко не раз-
бредайтесь, вот-вот нам при-
дётся принять некое важное 
решение. Решение и правда 
важнее некуда – о присоеди-
нении Приднестровской Мол-
давской Республики к Россий-
ской Федерации. В Крымском 
федеральном округе, по слу-
хам, уже готовятся все необхо-
димые для этого 
документы.

у молДаВСких либерал-
ДемокраТоВ неТ иного 
ПуТи СохраниТь ВлаСТь, 
как разВязаТь Войну

Но отчего, собственно, ситу-
ация вокруг Приднестровья 
закипела-задымилась именно 
сейчас? Всё просто: на 14 июня 
в Молдавии назначены так на-
зываемые местные выборы. 
Позвольте, скажете вы, какая 
связь между голосованием за 
глав муниципалитетов и нача-
лом войны? Самая прямая. На 
местных выборах в Молдавии 
почти наверняка побеждают 
социалисты и коммунисты, а 

прозападные либерал-демо-
краты их с треском проигры-
вают. По молдавскому зако-
нодательству выигранные 
муниципальные выборы по-
зволяют партиям-победитель-
ницам войти в альянс и объ-
явить о начале внеочередной 
парламентской избиратель-
ной кампании. Которая, раз-
умеется, окончится реваншем 
левых сил. Досрочные выборы 
можно провести уже в авгу-
сте-сентябре этого года. А по-
скольку президента Молдавии 
по закону выбирает не народ, 
а депутаты парламента, мож-

но с уверенностью заключить: 
возглавит бывшую советскую 
республику пророссийский 
левый, будь он хоть социали-
стом, хоть коммунистом. На 
этом вся молдавская евроин-
теграция и закончится – стра-
не придётся развернуться в 
другую сторону, лицом к Рос-
сии и Евразийскому экономи-
ческому союзу. В общем, у мол-
давских либерал-демократов, 
похоже, нет иного пути, кроме 
как развязать войну с Придне-
стровьем до 14 июня и, таким 
образом, получить возмож-
ность на законном основании 
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Конец Приднестровья
В ЧАС «ИКС», КОГДА «ВЕЖлИВыЕ» ДОлЖНы БылИ ПЕРЕйТИ ГРАНИцУ ОДЕССКОй ОБлАСТИ, ПРЕЗИДЕНТ ПМР ШЕВЧУК 

ПРИКАЗАл ОПУСТИТь ПЕРЕД НИМИ ШлАГБАУМ. ОПЕРАцИЯ, НАЗНАЧЕННАЯ НА 17 МАРТА, СОРВАлАСь

Темур Козаев

тем вРеменем

Как стало известно «Нашей Версии» из окружения бывшего губерна-
тора Днепропетровской области Игоря Коломойского, скандальный 

магнат и политик, похоже, начал вкладывать деньги в отделение от 
Украины Одесской области и в создание на её территории народной 

республики по аналогии с ДНР и лНР. Сенсация? Ещё год назад 
«Наша Версия» предупреждала: именно Коломойский в конеч-
ном итоге и возглавит проект под названием «Новороссия». 
Как сообщает «геополитическая блог-платформа «Конт», 

накануне вывода Одесской области из-под юрисдикции Киева 
«Коломойский потребовал гарантий, что его бизнес на террито-

риях Одесской, луганской и Донецкой народных республик, а 
также в ряде других областей Украины, которые в дальней-
шем войдут в состав Новороссии, будет сохранён за ним». 
И руководство донбасских ополченцев эти гарантии оли-
гарху, по-видимому, предоставило. Не исключено, что эти 
гарантии также келейно могла подтвердить и Москва.

Итоги недавних переговоров эмиссаров Коломойского в 
Одессе сенсационны: «Несколько военных частей Одес-

ской области в лице офицерского состава заявили о готовно-
сти перейти на сторону ополчения, – сообщает «Конт». – По 
последним данным, все корабли ВМФ Украины также готовы 
дать присягу Одесской народной республике, сформиро-
вана администрация ОНР, в её структуре все должности 
уже распределены». Отмашку к выходу из состава Украины 
дадут в ближайшие дни. 
«Констатирую: новость – не фейк, – сообщил по этому 
поводу политолог лев Вершинин. – В связи с абсолютной, 
как выяснилось, недоговороспособностью киевской хунты, 
вопреки  гарантиям  посла США на Украине Пайетта нару-
шившей все соглашения, ситуация  развернулась так, что 
затишье перестало устраивать подавляющее большинство 
групп реального влияния. В связи с чем ранее существо-
вавшие противоречия первых лиц этих клубов почтено за 
благо заморозить, и решения, которых я ждал (но не смел 
надеяться, что они будут приняты раньше августа), обсуж-
дены и приняты на уровне горизонтали, без оглядки на 
далёкого заокеанского дядю».

одесскую карту разыграет коломойский

Республика или присоединится 
к России, или падёт под ударами 
Киева и Кишинёва
Руслан ГОРЕвОй

Со дня на день Приднестровье ждут перемены: 
либо непризнанную республику растерзают Украина 
с Молдавией, либо Россия признает эксклав своей 
территорией. Военные эксперты убеждены: почти 
наверняка в регионе будет стрельба, хорошо, если 
не полноценная война. Всё решится максимум 
в ближайшую неделю. Готова ли Москва отстоять 
Приднестровье? И готовы ли Киев и Кишинёв, 
разжигающие в регионе войну, дорого заплатить 
за агрессию, к которой их подначивают американцы? 
Наконец, готово ли само Приднестровье сделать свой 
окончательный выбор?

ТА
С

С
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перенести выборы (страна же 
воюет!) на неопределённый 
срок, сохранив за собой власть, 
а за страной – евроатлантиче-
ское направление геополити-
ческого курса.
Можно себе представить, 
как нынче кусает локти гла-
ва Приднестровья Евгений 
Шевчук: год назад у него был 
реальный шанс избежать 
нынешней ситуации, чрева-
той войной, человеческими 
жертвами и в конечном итоге 
потерей государственности. 
В середине марта прошлого 
года дело шло к появлению 
Одесской народной республи-
ки – помочь одесситам долж-
ны были «вежливые люди», 
загодя собранные на терри-
тории Приднестровья. Но в 
час «икс», когда «вежливые» 
должны были перейти гра-
ницу Одесской области, пре-
зидент ПМР Шевчук приказал 
опустить перед ними шлагба-
ум. Операция, назначенная на 
17 марта, сорвалась. «Вежли-
вые» остались в ПМР, а одес-
ситы без поддержки извне 
организовать сопротивление 
по примеру Донбасса не смог-
ли. Почему же Шевчук дал 
заднюю? Да потому, что При-
днестровье зажато в тисках 
между Молдавией и Украи-
ной. Половина взрослого на-
селения республики работает 
в Одесской области, у трети – 
украинские паспорта. Прези-
дент ПМР, вероятно, рассуж-
дал так: я не дам ополченцам 
отобрать Одессу у Украины, а 
Украина взамен проявит ло-
яльность. В том-то и дело, что 
не проявит. Не помогло Шев-
чуку его лавирование.

Ты оДеССиТ, мишка
На днях в Одесской области 
сменили губернатора, да так, 
что об этой смене заранее не 
знал никто, даже действую-
щий глава области. Безо всяко-
го предупреждения в Южную 
Пальмиру нагрянул президент 
Украины Пётр Порошенко и 
привёз одесситам сюрприз – 
своего внештатного советни-
ка и бывшего однокашника 
Михаила Саакашвили. Губер-
натору Игорю Палице, став-
леннику днепропетровского 
олигарха Игоря Коломойско-
го, пришлось объявить об от-
ставке. А новообращённый 
гражданин Украины грузин-
ского происхождения тем вре-
менем уже принимал поздрав-
ления и фотографировался в 
вышиванке возле Дюка под 
ручку с президентом Поро-
шенко. Одесситы гадали: что 
это было?
И гадать нечего, всё объяс-
нил Игорь Палица: «От меня 
требовали невозможного. Я 
же осознавал, что не готов 
нести ответственность за 
необдуманные поступки по-
литических авантюристов, 
чреватые большой кровью. 
Лучшее, что я мог сделать в 
этой ситуации, – это уйти». 
Стало быть, новоназначен-
ный Мишико вполне готов к 
некоей кровавой авантюре, 
совершить которую ему на-
верняка предложат некие 
политические авантюристы? 
«Даже самый последний иди-
от из украинского политику-
ма не погонит людей воевать 
в Приднестровье, – поясня-
ет депутат Верховной рады 

радикал Олег Ляшко. – 
Хотя бы по той причи-
не, что треть населения 
ПМР – вполне лояльные 
этнические украинцы, 
граждане Украины. Но 
одного идиота всё же 
нашли – в Грузии!»
И Саакашвили немед-
ленно взялся за дело. 
Провокация на грани-
це? Нет ничего проще. 
На днях в подконтроль-
ные Украине примор-
ские города завезли два 
десятка «Фаворитов» – 
это подтвердил полито-
лог Ростислав Ищенко. 
«Стягивая комплексы 
С-300 в Одессу и Мариу-
поль, Киев ставит своей 
целью спровоцировать 
войну с Россией, – убеж-
дён политолог. – Киев 
пытается блокировать 
Приднестровье и резон-
но предполагает, что 
Москва попытается для 
начала, во избежание 
широкомасштабного во-
оружённого конфлик-
та, прорвать блокаду 
воздушным путём». На то и 
С-300 – сбивать российские 
транспортные самолёты.

украинСкие СПецСлужбы 
гоТоВяТ ПроВокацию 
С «фальшиВыми 
оПолченцами» 
Обычно компания записных 
гопников, заприметив бу-
дущую жертву, подсылает 
к ней мелкого пацана. Этот 
сценарий все знают: «Дя-
денька, дай закурить» – «Иди, 
мальчик, прочь» – «Кто тут 
мальца обижает?» И далее  в 
лучшем случае – драка, в худ-
шем – избиение. Провокацию 
на границе ПМР и Одесской 
области организуют именно 
по этому беспроигрышному 
сценарию. Чтобы, как гово-
рят в Одессе, иметь себе по-
вод для драки, Служба без-
опасности Украины, похоже, 
спешно вербует местных 
маргиналов для мнимого 
захвата города Котовска в  
20 километрах от придне-
стровской границы. Нанятые 

за мзду молодые люди, подо-
зреваю, должны будут изобра-
жать «террористов» из ПМР и 
местных, якобы недовольных 
назначением губернатором 
области Михаила Саакашви-
ли. Цель СБУ – создать «кар-
тинку» для мировой прессы. 
«СБУ намеревается сымити-
ровать народный бунт, тем 
более что недовольство на-
значением Саакашвили и в 
целом киевской властью ре-
ально существует, – заявил 
председатель Комитета го-
сударственного строитель-
ства Новороссии Владимир 
Рогов. – Спецслужбы предла-
гают молодым людям по 5–6 
тыс. гривен в день за то, что-
бы они пару дней постояли 
на баррикадах в 50-тысячном 
Котовске. Единственное усло-
вие – не снимать «балаклавы» 
и стрелять из розданного ору-
жия только в воздух». Далее 
провокаторы провозглашают 
создание «Одесской народной 
республики» – и в дело всту-
пают украинские силовики. 

Зачинщики из Приднестро-
вья? Вот вам и повод для на-
чала конфликта.
Хотите знать, что будет даль-
ше? «Дальше в дело вступят 
наёмники-иностранцы из 
частных военных компаний, – 
считает ветеран ГРУ ГШ ВС 
генерал-майор Сергей Кан-
чуков. – Затем их поддержат 
молдавские формирования, и 
только потом на помощь при-
дёт украинская группировка». 
«ВСУ будут бить в тыл обо-
роняющимся войскам ОГРВ и 
ПМР, – убеждён генерал. – Удар 
можно ожидать в самое бли-
жайшее время». По мнению 
Канчукова, украинское коман-
дование наивно предполагает, 
что сил и средств, сосредото-
ченных в АТО-1 на Донбассе, 
достаточно для удержания 
фронта на всех направлени-
ях, а с развязыванием АТО-2 
в Приднестровье возможно и 
проведение наступления на 
одном или двух направлениях. 
Вот и глава МИД Приднестро-
вья Нина Штански подтверж-

дает, что пехота и бронетехни-
ка вооружённых сил Украины 
стягивается на границу Одес-
ской области для удара по 
непризнанной республике: 
«Нападение на российский ми-
ротворческий контингент по 
определению должно вызвать 
ответную реакцию со стороны 
России. То, чего так упорно до-
бивались на Донбассе – втяги-
вание России в вооружённый 
конфликт, – может осуще-
ствиться в Приднестровье». 
Двум тысячам российских во-
енных, вероятно, придётся 
дать бой вместе с армией ПМР.

«СеВерный ВеТер» обеСПечиТ 
кориДоры В ПриДнеСТроВье 
и крым
А что же Москва? А Москва, 
похоже, окончательно опре-
делилась. На прошлой неделе 
в администрации украинско-
го президента объявили, что 
якобы заявление спикера Со-
вета Федерации Валентины 
Матвиенко о необходимости 
«иметь возможность собрать 
сенаторов в любой момент» 
означает не что иное, как на-
чало процедуры вхождения 
Приднестровской Молдав-
ской Республики в состав Рос-
сии. Уже известно, что ПМР 
станет частью созданного год 
назад Крымского федераль-
ного округа России – в Сим-
ферополе местные юристы, 
задействованные в работе 
Госсовета республики, вовсю 
готовят необходимые доку-
менты. А в Киеве убеждены, 
что решение о присоедине-
нии ПМР к России будет при-
нято со дня на день.
Да и как иначе? В 2006 году 
в ПМР прошёл референдум, в 
результате которого за при-
соединение к нашей стране 
проголосовали 97,2% изби-
рателей. А в декабре 2013 
года Верховный совет При-
днестровья в первом чте-
нии принял законопроект о 
применении на территории 
республики российского фе-
дерального законодатель-
ства. В марте прошлого года 
приднестровские депутаты 
попросили коллег из россий-
ской Госдумы разработать 
закон, который позволил бы 
принять непризнанную ре-
спублику в состав России. 
Неизвестно, готов ли такой 
законопроект, но едва ли при-
ходится сомневаться, что он 
появится не сегодня завтра. 
Таково будет политическое 
решение, но каково будет ре-
шение военное? Вот что ска-
зал на сей счёт генерал Канчу-
ков: «В данных условиях будут 
использованы и сухопутный 
удар в направлении Одессы, 
и десантная операция. Таким 
образом, будет обеспечен су-
хопутный коридор в Придне-
стровье, а попутно решится 
задача по обеспечению сухо-
путного коридора и в Крым»... 

От редакции. 
Несмотря на очевидные фак-
ты, говорящие об обострении 
ситуации в Приднестровье, 
ещё жива надежда на то, что 
политикам по все стороны 
границ  достанет мудрости 
сделать всё для того, чтобы 
избежать назревающего стол-
кновения, отказаться от аван-
тюрных замыслов и уладить 
разногласия мирным путём.

«ДАЖЕ САМый ПОСлЕДНИй ИДИОТ ИЗ УКРАИНСКОГО ПОлИТИКУМА НЕ ПОГОНИТ люДЕй ВОЕВАТь В ПРИДНЕСТРОВьЕ. 
ТРЕТь НАСЕлЕНИЯ ПМР – ГРАЖДАНЕ УКРАИНы. НО ОДНОГО ИДИОТА ВСё ЖЕ НАШлИ – В ГРУЗИИ!»

мнения
– Россия и Приднестровье 
подошли к нынешнему придне-
стровскому кризису в параличе. 
Налицо политический и эко-
номический паралич властей 
ПМР в области предметной, 
а не протокольно-риториче-
ской интеграции с Россией. они 
так и не предприняли ничего, 
чтобы участие российских кор-
пораций в экономике ПМР стало 
необратимым. Напротив, это 
российское участие сокраща-
ется. Перспектива превращения 
действующей администрации 
ПМР в последнюю независи-
мую власть республики сегодня 
острее, чем когда бы то ни было. 
Но налицо также и паралич 
политической воли в Москве. 
Россия так и не имплементиро-
вала в конкретные (за исключе-
нием гуманитарных) системные 
решения «протокол Рогозина – 
шевчука», так и не создала 
ни дипломатическую, ни поли-
тическую, ни экономическую 
«подушку безопасности» вокруг 
Приднестровья.
тирасполь не смог предложить 
Москве ничего конкретного. 

Москва почти ничего адекват-
ного её возможностям не сде-
лала для тирасполя. а теперь 
Москва должна определённо 
и внятно решить, как именно 
она будет защищать полмил-
лиона жителей республики от 
поглощения Молдавией. Как 
именно будут защищены права 
200 тыс. граждан России, кото-
рые окажутся в политическом 
плену. Просьба «гениальную» 
идею защищать свои права, 
голосуя за молдавских пере-
вёртышей Воронина или додона 
на молдавских же выборах, при-
днестровцам не предлагать. 
Москва должна также решить, 
как именно она объяснит своему 
народу, на пределе искренности 
и беспрецедентного консенсуса 
в 85–90% поддержавшему сме-
лую и эффективную поддержку 
самоопределения Крыма, свою 
многолетнюю и отныне постыд-
ную неэффективность борьбы 
за самоопределение Придне-
стровья. Есть серьёзные осно-
вания опасаться, что 2015 год 
может стать для непризнанной 
республики последним.

Модест 
КОлЕРОВ, 

политолог

служба безопасности украины, похоже, 
спешно вербует местных маргиналов 
для мнимого захвата города котовска  

в  20 километрах от приднестровской границы
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Александр СтЕПАнОв
В конце мая в Главном штабе 
ВМФ РФ заявили, что к 2026–
2027 году Военно-морской 
флот получит перспективный 
авианесущий крейсер. 
Работы по проектированию 
такого корабля в настоящий 
момент уже ведутся. «Наша 
Версия» разбиралась, по 
силам ли российскому ОПК 
построить современный 
авианосец, и, самое главное, 
нужен ли он России.

и
нформация о начале 
строительства авиа-
носцев в России по-
является регулярно. 
В 2009 году руково-
дители Гособоронза-
каза уже рассказы-
вали о возможности 
построить корабль с 

атомной энергетической уста-
новкой и водоизмещением  
60 тыс. тонн. Его предполага-
лось оснастить авиагруппой из 
самолётов пятого поколения 
с горизонтальными взлётом и 
посадкой, а также вертолётами 
и беспилотниками. При этом 
говорилось, что новый корабль 
будет даже не авианосцем в его 
классическом понимании, а не-
ким морским авиационным 
комплексом. Правда, что это та-
кое, не объяснялось.
Позже заявления об идущем 
проектировании авианесущих 
кораблей звучали ещё несколь-
ко раз, пока все эти прожекты 
не похоронил министр оборо-
ны Анатолий Сердюков. Как за-
являл он, в связи с гигантской 
стоимостью строительства ко-
раблей такого класса у Минобо-
роны не может быть планов по 
созданию авианосцев даже в от-
далённой перспективе. Теперь 
Сердюкова нет и, похоже, планы 
вновь изменились. 

В роССии неТ Технологий Для 
СозДания СоВременных кораблей
Как заявляют официальные 
лица, строительство первого но-
вого авианосца займёт у России 
восемь-десять лет, а последую-
щие серийные будут спускаться 

на воду уже каждые три-четыре 
года. Так, научно-исследова-
тельская организация в области 
гражданского судостроения и 
военного кораблестроения – 
Крыловский государственный 
научный центр – уже получила 
паспорт экспортного облика на 
свою новую разработку – авиа-
носец водоизмещением около 
100 тыс. тонн. По словам раз-
работчиков, аванпроект пред-
усматривает размещение на его 
борту до сотни летательных ап-
паратов, включая корабельные 
варианты истребителей пято-
го поколения Т-50, вертолётов  
Ка-52 и самолётов дальнего ра-
диолокационного обнаружения. 
Главная особенность корабля 
заключается в том, что спро-
ектирован он таким образом, 
чтобы снизить сопротивление 
воды почти на 20%. Также, как 
утверждают разработчики, на 
таком корабле взлёт самолётов 
и вертолётов будет возможен 
даже в шторм.
Однако независимые эксперты 
не разделяют этот оптимизм. 
Они утверждают: у России по 
сей день отсутствуют некото-
рые технологии, используемые 
при постройке новых американ-
ских авианосцев. К примеру, на-
метилось серьёзное отставание 
в создании электромагнитной 
катапульты, без которой не-
мыслим авианосец нового по-
коления. История с вертолёто-
носцами Mistral может служить 
прямым подтверждением тому, 
что в России не готовы строить 
не только корабли класса авиа-
носцев, но и даже менее техно-
логически сложные. 

Более того, есть сомнения, что 
российский ОПК не способен ка-
чественно воспроизвести даже 
разработки советской оборон-
ки. Для этого достаточно вспом-
нить, с каким скрипом был ис-
полнен международный заказ 
на модернизацию тяжёлого ави-
анесущего крейсера «Адмирал 
Горшков» в авианосец «Викра-
мадитья» для ВМФ Индии.
Немаловажен и такой аспект: 
авианосец недостаточно по-
строить – для того, чтобы он 
нормально функционировал, 
необходимо создавать техни-
чески сложные причалы. Рос-
сийский ВМФ сегодня с трудом 
обслуживает и обеспечивает 
выходы в море единственного 
оставшегося на вооружении тя-
жёлого авианесущего крейсера 
«Адмирал флота Советского 
Союза Кузнецов». Показателен 
факт, что главный корабль рос-
сийского ВМФ, приписанный к 
самому боеспособному Север-
ному флоту, базируется на су-
доремонтном заводе. Поэтому, 
если у России появится авиано-
сец, его будет элементарно не-
где пришвартовать. Самая пла-
чевная ситуация с авианосной 
инфраструктурой на Тихооке-
анском флоте – за минувшие 
20 лет во Владивостоке так и 
не появились новые причалы. 
Потому непонятно, где будут 
базироваться новые авианос-
цы, ведь если раньше строили 
авианесущие крейсеры водо-
измещением до 50 тыс. тонн, 
то современные в полтора-два 
раза больше. По оценкам ана-
литиков, отсутствие в России 
современных причалов создаёт 

серьёзную проблему для экс-
плуатации больших кораблей и 
приводит к их раннему выходу 
из строя.

Сша оТказыВаюТСя  
оТ аВианоСцеВ
Считается, что авианосцы 
являются самым впечатляю-
щим средством демонстрации 
мощи страны. Однако обхо-
дятся они недёшево, это самая 
дорогая боевая единица. В 
связи с этим в США последнее 
время всё чаще говорят о пла-
нах сократить количество ави-
аносцев. По американским за-
конам военно-морским силам 
необходимо содержать 11 ави-
аносцев. После списания USS 
Enterprise в настоящее время в 
строю находится 10 кораблей 
этого класса. Новый корабль 
USS Gerald R.Ford согласно пла-
нам Пентагона должен выйти 
в свой первый боевой поход в 
2017 году. Он станет первым в 
мире представителем класса 
большепалубных авианосцев. 
Разработка и постройка это-
го экстракорабля обойдётся 
американскому бюджету в 19 
млрд долларов. Но расходами 
на постройку траты на ави-
аносец не ограничиваются. 
Корабли этого класса никогда 
не выходят в море в одиноче-
стве, иначе они превращают-
ся в медленную и уязвимую 
мишень. Помимо непосред-
ственно авианосца, экипаж 
которого составляет до 7 тыс. 
человек, его сопровождают 
минимум пять военных кора-
блей поддержки, подводная 
лодка, 80 самолётов и верто-

лётов. А потому обслуживание 
одной такой группы обходит-
ся военному ведомству США в  
6,5 млн долларов в день.
Неудивительно, что в последнее 
время в США всё чаще звучат 
сомнения, так ли уж необходи-
мо иметь столько авианосцев. 
Аналогичные мнения выска-
зываются и в других странах. В 
настоящее время только девять 
держав имеют на вооружении 
авианосцы и ещё три – универ-
сальные десантные корабли-
вертолётоносцы. Кроме того, 
Китай ведёт строительство пер-
вого собственного авианосца, 
которое планирует завершить 
до конц]а 2015 года. Но, по всей 
видимости, большинство стран 
постепенно будут отказываться 
от этой дорогой техники. 
К примеру, в Великобритании 
под вопросом находится строи-
тельство авианосцев типа HMS 
Queen Elizabeth. Если изначаль-
но планировалось спустить на 
воду два корабля, то теперь го-
ворится о том, чтобы достроить 
хотя бы один. 
Сворачивание программ по 
созданию авианосцев имеет 
не только экономическую по-
доплёку, но и военную. Дело 
в том, что в последние годы 
тактика использования ави-
аносцев значительно изме-
нилась. Корабли этого класса 
могут только ограниченно ис-
пользовать свои боевые воз-
можности – в основном они 
становятся плавучими штаба-
ми или аэродромами, а также 
координируют действия по 
поддержке наземных войск и 
завоёвывают превосходство 
в воздухе в зоне конфликта с 
помощью палубной авиации. 
По оценкам западных экспер-
тов, технологичные ракеты 
и малозаметные подводные 
лодки в ближайшее время 
могут положить конец эпохе 
авианосцев, длившейся в те-
чение шести десятилетий. И 
это вызывает вопрос, стоит ли 
российским военным тратить 
громадные бюджеты на тех-
нологию, которая останется 
такой же дорогой, но стано-
вится всё более неэффектив-
ной в современной войне.

армия

сПРавКа
Стоит отметить, что идее 
строительства отечествен-
ного авианосца в этом году 
исполняется 70 лет. Отчасти 
к её воплощению подошли в 
1945 году, когда по решению 
Сталина в десятилетнюю 
программу развития совет-
ского флота было заложено 
строительство 15 кораблей 
этого типа. Однако реали-
зацию дорогостоящего про-
екта пришлось отложить  – 
в результате проектиро-
вание авианосца началось 
только в 1953 году. Причём 
уже тогда у идеи создания 
авианесущего флота было 
немало сторонников, но ещё 
больше противников. В част-
ности, считалось, что они не 
вписываются в советскую 
военную доктрину, а их при-
менение ассоциируется как 
чисто американское сред-
ство агрессии. Тем не менее 
в советское время всё же 

были построены пять авиа- 
несущих тяжёлых крейсе-
ров.
Правда, назвать их авианос-
цами можно лишь с большой 
натяжкой. Вместо ядерной 
энергетической установки 
на крейсерах стояли паро-
вые турбины, которые не 
обеспечивали необходимую 
скорость и запас хода. Кроме 
того, корабли не были осна-
щены взлётной катапультой, 
которая позволяет взле-
тать самолётам большого 
веса. В результате авиа- 
группы не имели в своём 
составе самолётов с систе-
мами дальнего радиоло-
кационного обнаружения, 
радиоэлектронной борьбы и 
противолодочной обороны, 
а без них авианосец оказы-
вается слишком уязвимым 
и не способным выполнять 
предписываемые ему бое-
вые задачи.

мнение
– сегодня для Министерства 
обороны России на первом 
месте должны стоять более 
реалистичные задачи – созда-
ние боеспособного флота, кото-
рый смог бы выполнять задачи 
после того, как будут списаны 
по старости корабли совет-
ской постройки, а их сейчас в 
строю подавляющее большин-
ство. Поэтому в первую очередь 
необходимо строить корабли 
класса корвет, фрегат, атом-
ные и дизельные подводные 

лодки, собственные десант-
ные корабли и тральщики. В 
этом отношении России даже 
повезло, что Франция отка-
залась продавать вертолёто-
носцы Mistral, теперь эти деньги 
пойдут на создание кораблей, 
которые действительно нужны 
флоту. допускаю, что заявле-
ния о строительстве новых ави-
аносцев – это попытка получить 
финансирование под проекты, 
которые скорее всего не будут 
реализованы.

Анатолий 
цыГАНОК, 
руководитель 

центра военного 
прогнозирования 

Института 
политического и 

военного анализа

Утопить миллиарды
Минобороны хочет 
потратить гигантские 
деньги на строительство 
бесполезных авианосцев
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е
вросоюз разваливает-
ся на глазах. Сейчас, 
если появится тота-
лизатор с вопросом, 
кто побежит первым, 
больше всего ставок 
наберёт Венгрия. 
Она давно раздра-
жает старую Европу  

своим сближением с Москвой. 
Достаточно вспомнить, какой 
скандал вызвали слова пре-
мьер-министра Венгрии Вик-
тора Орбана о том, что для Ев-
ропы введение антироссийских 
санкций равносильно выстрелу 
себе в ногу. 
Орбан давно стал для Брюсселя 
одной из самых скандальных 
фигур, отягощая такое поло-
жение мастерством каламбура. 
Однажды Ангела Меркель за-
явила: «Германия сделает всё, 
«чтобы направить Венгрию на 
правильный путь, но не будет 
сразу посылать кавалерию». 
Ответ Орбана сразу стал хитом: 
«Немцы уже однажды присла-
ли в Венгрию кавалерию – в 
форме танков».
В свою очередь, спикер венгер-
ского парламента Ласло Кёвер 
публично пригрозил выходом 
страны из Европейского союза.
Политика властей Венгрии по 
сближению с Москвой на каж-
дом шагу приводит к конфлик-
ту с Евросоюзом, однако затем 
венгерским  руководителям 
всё же приходится делать шаг 
назад: а куда деваться крупней-
шему должнику Центральной 
Европы! Только всякий раз за 
этим следует новый вызов от 
гордых мадьяров. Вот и сейчас 
Виктор Орбан вдруг затеял все-
народный опрос на тему вве-
дения смертной казни, заявив, 
что каждая страна ЕС должна 
иметь возможность сама ре-
шать, приговаривать ли пре-
ступников к смерти. Причина  – 
наплыв беженцев, приведший 
к резкому росту преступности, 
а уютные евротюрьмы совсем 
не пугают людей, бежавших от 
голода и войн.
Ответ главы Еврокомиссии 
Жан-Клода Юнкера не заставил 
себя ждать: Венгрия будет ис-
ключена из Европейского сою-
за в случае, если в стране введут 
смертную казнь.
Юнкер всегда готов отхлестать 
Орбана, даже если из-за своей 

неприязни обрушит хрупкую 
конструкцию ЕС. Тем более что 
США вовсе не против такого 
поворота. А может быть, так 
и было задумано? Во время 
саммита «Восточного парт- 
нёрства» Юнкер назвал вен-
герского лидера диктатором и 
отвесил ему пощечину. Потом, 
правда, выяснилось, что это 
была как бы шутка.
Ещё совсем недавно казалось, 
что первой выйдет из ЕС Ве-
ликобритания – она угрожала 
совсем всерьёз. Да и какие тут 
могут быть шутки, когда речь 
идёт о святом – о футболе. 
США ополчились на президен-
та ФИФА и сделали всё для его 
замены, чтобы не мешал пере-
носу мундиаля-2018 из России. 
Но Блаттера всё равно снова 
выбрали, и Великобритания 
попала впросак. Выход из ЕС ей 
экономически невыгоден даже 
при сохранённой собственной 
валюте, но и терять лицо нель-
зя. Выручил сам Блаттер, подав 
в отставку по собственному же-
ланию, чтобы не рушить Евро-
союз.  
Но центробежные силы уже 
пришли в движение и без 
шантажа Лондона. Доктрина 
атлантизма, возобладавшая в 
американском и европейском 
истеблишменте, принуждает 
Венгрию, Чехию, Болгарию, 
Сербию, Словакию к отказу от 
выгодного евразийского векто-
ра сотрудничества. Государства 
Центральной и Восточной Ев-
ропы недовольны и всё актив-
нее тянутся к Москве.

н
а днях первый зампред 
Центробанка Ксения Юдае-
ва сообщила: уже в августе 
в стране ожидается дефля-

ция – повышение покупатель-
ной способности рубля. В этой 
связи следует ожидать сниже-
ния цен на отечественные това-
ры, в основном на продукты пи-
тания, – подтвердил директор 
департамента долгосрочного 
стратегического планирования 
Минфина Владимир Колычев, 
предположив при этом, что деф-
ляция в России может начаться 
уже во второй половине июля и 
продолжиться до сентября. 
Примечательно, что снижение 
цен может быть более значи-
тельным, чем в предыдущие 

годы. «В основном это связано 
с урожаем и соответственно с 
продовольствием, – разъяснил 
чиновник. – В этом году деф-
ляция может быть более ярко 
выражена из-за обратного эф-
фекта от санкций. У нас цены на 
продовольствие очень сильно 
росли зимой, потому что зимой 
мы в основном импортируем 
продовольствие. Летом, когда 
у нас свой урожай, этот эффект 
отыграется обратно». Впрочем, 
«Наша Версия» не надеется на 
то, что стоимость продоволь-
ственных товаров снизится в 
разы: последний раз месячная 
дефляция в нашей стране случи-
лась в августе 2011 года, и тогда 
цены снизились на 0,2%.

г
лава Республики Крым 
Сергей Аксёнов выступил 
за решительные методы 
борьбы с коррупцией. «Есть 

какая-нибудь клетка откры-
тая, чтобы товарищей по го-
роду по этапу возить? Автозак 
с решётками, но открытый, 
чтобы видели, кого везут? 
Надо одну изготовить», – ска-
зал Аксёнов на заседании Сов- 
мина. В поддержку своих идей 
он вспомнил Сингапур, где за 
вождение в состоянии алко-
гольного опьянения секут роз-
гами: «В следующий раз уже бу-
дет думать: две недели за руль 
сесть не может. Как ещё наших 

должностных лиц исправить?»
На такие мысли главу респу-
блики натолкнула история о 
том, как бывшие руководители 
республиканского комитета по 
делам национальностей и де-
портированных граждан, кото-
рые должны были заниматься 
строительством жилья для 
репатриантов, наживались на 
незаконной сдаче его в аренду. 
Как отметил на том же засе-
дании глава Госкомнаца Заур 
Смирнов, благодаря вмеша-
тельству антикоррупционного 
комитета при Совмине Крыма 
схема была вскрыта, дела на-
правлены в прокуратуру. 

ГОвОРят, чтО
в Крыму взяточников будут возить  
в клетке

ГОвОРят, чтО
через месяц в России упадут  
цены на продукты

ГОвОРят, чтО
европа борется  
с российской пропагандой

ГОвОРят, чтО
в России перестанут продавать пиво 
в пластиковой таре

н
а этой неделе депутаты 
Европарламента в ходе 
очередной сессии обсудят 
проект резолюции о вы-

делении средств на борьбу с 
российской пропагандой. Под-
готовил его депутат из Литвы 
Габриэлюс Ландсбергис – тот 
самый, который предложил 
Киеву принудить Россию за-
платить компенсацию за при-
соединённый Крым. 
Неясно, какова цена вопро-
са и сколько денег на борьбу 
с пропагандой Ландсбергису-
младшему удастся вытрясти из 
европейских налогоплатель-
щиков. Зато известно, что глава 
службы официальных предста-

вителей Европарламента Жау-
ме Дук, выступая на брифинге, 
отнёс дебаты и голосование по 
борьбе с пропагандой России 
к «темам высокой актуально-
сти». Заодно европарламен-
тариям предлагается «под-
держать российских граждан, 
которые борются за развитие 
демократии и правового госу-
дарства, таких как правозащит-
ники, блогеры, независимые 
СМИ, университетские круги и 
члены неправительственных 
организаций», а также отсле-
дить, не финансирует ли Мо-
сква европейские политиче-
ские партии и общественные 
объединения.

о
граничения коснутся не 
только «заводской» про-
дукции, которой торгу-
ют в магазинах. Закрыть-

ся вынуждены будут все 
торговые точки, продающие 
хмельной напиток в розлив.  
Впрочем, всё это произой-
дёт не завтра: двухлитровые 
пластиковые бутылки исчез-
нут с витрин 1 января 2016 
года, а затем ограничения 
будут поэтапно распростра-
няться на ёмкости меньшего 
объёма. 
Согласно законопроекту, ко-
торый депутаты грозятся 

принять осенью того года, в 
пластиковую упаковку объ-
ёмом не более полулитра 
можно будет разливать ис-
ключительно напитки с содер-
жанием алкоголя менее 4%.  
Делается это для того, что-
бы понизить уровень по-
требления пива в России, 
чему способствует про- 
дажа пива в бутыл-
ках большого объёма.  
Также существует мнение, 
что идею о запрете продажи 
пива в «пластике» лоббиру-
ют производители алюми-
ниевой и стеклянной тары. 

мнение

Ксения вЕРЕтЕннИКОвА

Кто вытащит 
первый кирпич из 
этой неустойчивой 
конструкции, 
в которую 
превратился ЕС, 
пожелавший стать 
независимой 
мощной силой – 
полноценным 
конкурентом США 
и одновременно 
не смеющий их же 
ослушаться? 

Евросоюз разваливается, а скрепы – 
в Москве

Разводка на развод

Те
м

ур
 К

оз
ае

в

Марин лЕ ПЕН,  
лидер «Национального 

фронта» Франции: 

– Европейский 
союз показал свою 
несостоятельность 

и не может 
привести к расцвету 

Европы, защитить 
безопасность 

и идентичность 
народов Европы. 

думаю, что 
ветра истории 

надувают паруса 
патриотических 

движений, которые 
хотят сохранить 

суверенность 
народов. Эта 

суверенность 
сегодня совершенно 

разрушена, поскольку 
Европейский 

союз лишил нас 
территориальной 

суверенности, 
экономической 
суверенности, 

бюджетной 
суверенности, 

законотворческой 
суверенности.

Электричество вместо 
санкций
Россия для Венгрии – 
важнейший торгово-
экономический партнёр.  
В соответствии  
с межправительственным 
соглашением  
о строительстве двух 
новых энергоблоков АЭС 
«Пакш» в 100 километрах 
от Будапешта Россия 
выделила Венгрии кредит 
в размере  
10 млрд евро сроком на 
21 год. АЭС производит 
42% электроэнергии, 
вырабатываемой в стране.

Кстати 
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В Россотрудничестве 
вообще принято 
тратить деньги по-
купечески. К примеру, 
директор российско-
го культурного цен-
тра в Астане долго 
выбивал деньги на 
мощную газоноко-

силку. Наконец выбил. «Ню-
анс,  – пишет бывшая сотруд-
ница этого ведомства Татьяна 
Полоскова в своей книге «Быд-
ло на паркете». – Астана – голая 
степь, и никакой буйной рас-
тительности на том месте, где 
находится представительство 
Россотрудничества». 
Шут с ней, с газонокосилкой. 
Один из заместителей главы ве-
домства стал продвигать идею 
переориентирования финансо-
вых потоков, выделяемых Рос-
сией в рамках программ ООН 
по поддержке беднейших стран 
(как правило, эти деньги идут 
на списание долговых обяза-
тельств), на проекты в странах 
СНГ. «К чести профильного ко-
митета Госдумы, несмотря на 
серьёзное давление (вопрос 
поднимался три раза), депута-
ты отказались поддержать это 
сомнительное начинание Рос-
сотрудничества, чреватое не-
допустимой для нашей страны 
потерей лица», – припоминает 
политолог Иннокентий Адясов. 
Начинаешь анализировать по-
добные истории и неизбежно 
приходишь к выводу, что со-
трудники агентства, похоже, 
озабочены одной проблемой: 
где бы ещё срубить бабла?

зачем агенТСТВу неДВижимоСТь, 
оТ коТорой СПлошные раСхоДы?
Так случилось, что на балансе 
Россотрудничества оказалось 
довольно много элитной зару-
бежной недвижимости (с ней, 
к слову, нет полной ясности  – 
об этом тоже чуть ниже): по-
рядка 120 построек в 82 стра-
нах мира. Ещё 122 объекта, 
которые агентство использует, 
находятся в федеральной соб-
ственности. Легенда гласит, что 
эти строения во время ведом-
ственной «перезагрузки» 2008 
года должны были передать 
на баланс Росимущества. Но 
якобы тогдашнее руководство 
Россотрудничества смогло убе-
дить главу государства, что де-
лать этого не нужно. Не секрет, 
что значительная часть поме-
щений сдаётся в аренду – вот 
и подспорье на экстренную по-
мощь соотечественникам. Как 
знать, перепала ли подведом-
ственным хоть одна копейка 

из этих сумм? Вот Иннокентий 
Адясов убеждён, что вряд ли. 
«Агентство упорно отказыва-
ется передавать зарубежную 
недвижимость на баланс Рос- 
имущества, – рассказывает по-
литолог, – объясняя это специ- 
фикой своей работы. Не секрет, 
что большое количество по-
мещений сдаётся в аренду (в 
первую очередь это касается 
РЦНК в Берлине, что позволило 
немецкому суду усомниться в 
экстерриториальности россий-
ского культурного центра). Нет 
никаких данных, как использу-
ются средства, поступающие от 
аренды помещений». 
Зато есть другие занятные дан-
ные – их подтвердили аудито-
ры Счётной палаты. Итак, рас-
ходы на содержание объектов 
недвижимого имущества Рос-

сотрудничества за рубежом в 
позапрошлом году достигли 9,4 
млн долларов, а за три квартала 
прошлого года – 9,2 миллиона. 
При этом доходы от использо-
вания недвижимости состави-
ли в позапрошлом году 3,2 млн, 
а в прошлом – 2,5 миллиона. 
Аудитор Счётной палаты Алек-
сандр Жданьков, недавно про-
водивший штатную проверку 
Россотрудничества, подтверж-
дает: почти половина учтён-
ных объектов имеет времен-
ные регистрационные номера. 
Однако активных действий по 
завершению учёта агентство 
отчего-то не проводит. До сих 
пор в реестре числится разру-
шенное здание представитель-
ства в Афганистане, списанное 
с балансового учета ещё в 2012 
году. И это списанное здание, 

представьте себе, «ремонти-
руют»! Ну и зачем, скажите на 
милость, Россотрудничеству та-
кая недвижимость, от которой 
одни убытки, – может, всё-таки 
передать её на баланс Росиму-
щества, как изначально и пред-
лагалось? 

оСобняки-Призраки  
и беСконечный каПремонТ
Если верить документам, в при-
надлежащих Россотрудниче-
ству особняках постоянно идёт 
стройка. По словам аудитора 
Жданькова, «значительную 
долю в расходах на содержание 
имущества составляют затра-
ты на проведение капитально-
го ремонта. При этом обращает 
на себя внимание значитель-
ное количество изменений, 
вносимых в планы проведения 

работ по капремонту: за девять 
месяцев 2014 года изменения 
вносились четыре раза! Харак-
тер изменений – перераспре-
деление средств и включение 
дополнительных работ». Надо 
что-то объяснять или и так по-
нятно? А как вам такая исто-
рия: в Индонезии, в городе Су-
рабая (это второй по величине 
город страны, 3 млн жителей – 
не захолустье какое-то, а круп-
ный международный морской 
порт), у Россотрудничества 
есть особняк. Его площадь – 
645 «квадратов». В шикарном 
районе. И вот выясняется, что 
особняк – бесхозный. Предста-
вительства Россотрудничества 
там нет. Но в теремочке всё же 
кто-то живёт. Кто? На каких ос-
нованиях? Сколько платит за 
аренду? Неизвестно.
Кстати, об аренде. На коллегии 
Счётной палаты как-то подсчи-
тали, что «временно не исполь-
зуемые Россотрудничеством 
помещения, предоставляемые 
в аренду, – это свыше 11 тыс. 
квадратных метров служебных 
и жилых помещений в 17 стра-
нах мира. При этом сдача по-
мещений в аренду ведомством 
никак не регламентирована: 
договоры аренды заключают-
ся руководителями представи-
тельств, а ставки арендной пла-
ты устанавливаются ежегодно 
их же приказами. «Документов, 
подтверждающих обоснован-
ность устанавливаемых тари-
фов, нет», – констатировали в 
Счётной палате. «Отсутствие 
должного контроля со стороны 
центрального аппарата Россо-
трудничества за сдачей объек-
тов в аренду на местах создаёт 
коррупционные риски», – бьёт 
в набат аудитор Александр 
Жданьков. 

ВыйДеТ ли Толк из руССкого 
языка за 7 миллиарДоВ?
И вот на этом фоне ведомству 
отпускают 7 млрд рублей на 
«развитие русского языка»! 
Не нужно обладать даром 
предсказателя, чтобы предпо-
ложить, как эти миллиарды 
будут освоены. Просто вслу-
шайтесь в то, что говорит гла-
ва Россотрудничества Любовь 
Глебова о нынешней ситуации 
на Украине. «Вот сейчас, на-
пример, в условиях нежелания 
украинских властей идти на 
контакт с российской сторо-
ной единственная официаль-
ная площадка на Украине, где 
происходит общение наших 
двух национальностей, – это 
представительство Россот-
рудничества. Это означает, что 
нам надо очень внимательно 
посмотреть на другие страны с 
точки зрения развития наших 
научно-культурных центров. 
Насколько профессиональные 
кадры там работают, привле-
кательна ли материальная 
база, продумать эффектив-
ность наших действий, чтобы 
была возможность выстраи-
вать отношения на местах»,  – 
уверяет она. Речь идёт не о 
том, что разрушенным шко-
лам Донбасса нужны русские 
учебники, что неплохо бы 
чем-то помочь местным сту-
дентам (это, к слову, прямая 
компетенция Россотрудниче-
ства, буквально «хлеб» агент-
ства). Речь целиком состоит 
из бюрократических штампов: 
«надо очень внимательно по-
смотреть» и «возможность вы-
страивать отношения на ме-
стах». Любовь Глебова, вы это 
серьёзно? Именно этим и будет 
заниматься вверенное вашим 
заботам ведомство? 

мнение
– Нечего удивляться тому, что 
чиновникам агентства по боль-
шому счёту начхать на реальную 
работу с соотечественниками. 
основной задачей львиной 
доли сотрудников ведомства 
был и остаётся выезд на работу 
за границу и максимально дол-
гое там пребывание. спец-
ифическое место, специфиче-
ский контингент, специфиче-
ское начальство. Меня добила 
история, когда зампред одного 
представительства в одной 
тёплой стране, бывший со мной 
в приятельских отношениях, 
пришёл ко мне, тогда началь-

нику управления, и заявил: 
«Не знаю, как убрать пред-
ставителя. Может, отравить?» 
В испании за последние годы 
осталось на ПМж два пред-
ставителя ведомства. за какие 
заслуги перед страной, входя-
щей в Нато, они получили там 
вид на жительство? Недавно 
аргентинские юристы пока-
зали мне справку о россий-
ских дипломатах, подававших 
заявления на получение вида 
на жительство. лучше бы я её 
не видела – после просмот- 
ра этого документа я утратила 
веру в человечество. 

Татьяна 
ПОлОСКОВА, 

политолог, 
бывшая служащая 

Россотрудничества

Рубить 
по-русски

влад КРыМСКИй
В три раза – до 7 млрд 
рублей – увеличено 
бюджетное финансирование 
Россотрудничества в рамках 
федеральной целевой 
программы «Русский язык». 
За эти деньжищи ведомство 
намерено распространять 
и развивать русский язык 
за рубежом. Нам говорят – 
на дворе кризис, неужто 
у правительства переизбыток 
свободных средств?  
При этом глава Федерального 
агентства по делам СНГ 
и соотечественников Любовь 
Глебова плачется в прессе: 
мол, бюджет сокращают 
и денег в обрез. На что 
же не хватает агентству? 
И каково при этом, 
собственно, их подотчётным 
соотечественникам 
из стран СНГ?

Россотрудничество транжирит, 
соотечественники облизываются, 

проверяющие в шоке

Из-за тонированных стёкол персонального лимузина главе Россотрудничества любови 
Глебовой не разглядеть проблем соотечественников из стран СНГ                   фото: ТАСС
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Ради досрочных выборов 
Думе придётся отправить 
Медведева в отставку

власть/выборы

С
лухи о возможном 
переносе выборов 
впервые просочи-
лись в прессу в сере-
дине мая. То, что это 
не просто досужие 
разговоры, стало 
ясно почти сразу же. 
Председатель Госду-

мы Сергей Нарышкин момен-
тально назвал этот шаг «раз-
умным», ЛДПР оперативно 
разработала соответствующий 
законопроект, прочие думские 
фракции также поддержали 
идею, и вот уже Конституци-
онный суд РФ готовится вы-
нести окончательный вердикт.  
Принципиально против разве 
что только коммунисты. Но 
вряд ли их позиция сможет 
оказать влияние – слишком 
многие заинтересованы в том, 
чтобы выборы в парламент 
прошли раньше намеченного 
срока. 

оПТом ДешеВле
Главный аргумент сторонни-
ков идеи переноса выборов 
на второе воскресенье сентя-
бря  – экономия. Мол, зачем 
проводить выборы в декабре, 
ведь есть же единый день го-
лосования в сентябре, когда из-
бираются региональные и му-
ниципальные органы власти. 
Давайте присоединим к ним 
и федеральные парламент-
ские выборы. Но по закону в 
год федеральных парламент-
ских выборов и региональные, 
и муниципальные выборы 
должны проводиться в один 

день с ними, а выборы в Думу 
назначены именно на декабрь. 
Однако тезис о сэкономленных 
бюджетных средствах активно 
внедряется в умы электората.
Другая причина – опять-та-
ки бюджет, точнее, его про-
ект. Осенью Дума принимает 
основной финансовый доку-
мент. И вполне логично, что 
этим важным делом должны 
заниматься свежеизбранные 
народные депутаты, а не «хро-
мые утки». Как отметил руко-
водитель фракции «Единая 
Россия» Владимир Васильев, 
если выборы не перенести, 
то с лета 2016-го до января 
2017 года  «будет нарушена 
нормальная работа парламен-
та, участие большинства дей-
ствующих парламентариев 
в избирательной кампании, 
включая выборы в одноман-
датных округах, приведёт к 
тому, что они просто не будут 
участвовать в работе Госдумы 
в осеннюю сессию будущего 
года».

избираТелей ВозьмуТ 
ТёПленькими
Доводы кажутся и впрямь раз-
умными. Но у въедливого чи-
тателя наверняка зародится 
подозрение, что все эти краси-
вые слова – лишь прикрытие, а 
истинная цель власти – защита 
своих интересов, сохранение 
влияния «Единой России», ко-
торая, кстати, в последнее вре-
мя стала с треском проигры-
вать муниципальные выборы. 
Не нужно быть экспертом, 

чтобы догадаться: в сентябре 
избиратель чувствует себя в 
целом добрее и веселее. Этому 
способствует как погода, так и 
пока ещё не столь пугающие 
счета за жилищно-коммуналь-
ные услуги. То ли дело декабрь! 
В этом месяце социологи тра-
диционно, даже во времена 
стабильности, отмечали рост 
протестных настроений. А что 
нам готовят дальше кризис и 
антироссийские санкции Запа-
да, предсказать сложно. Если 
же вспомнить массовые акции 
после выборов 2011 года, то 
можно предположить: власть 
не хочет повторения. 
Тем более что в выборах 2016 
года собирается участвовать 
альянс оппозиционных пар-
тий РПР – ПАРНАС и Партии 
прогресса, во главе которых 
стоят бывший премьер Ми-
хаил Касьянов и борец с кор-
рупцией Алексей Навальный. 
Также свою партию «Сильная 
Россия» создаёт депутат Ок-
сана Дмитриева – она может 
отнять голоса не только у эсе-
ров, но и у «Единой России». А 
сюрпризы власти сейчас явно 
не нужны.
Конечно, большинству оп-
позиционных партий, за ис-
ключением «Яблока», для 
регистрации на выборах ещё 
потребуется собрать 200 тыс. 
подписей избирателей. Начи-
нать сбор можно будет не ра-
нее чем за три месяца до выбо-
ров, то есть в июне. Учитывая, 
что летом многие выезжают из 
городов, оппозиционеры мо-

гут просто не успеть собрать 
подписи. 
К тому же дачный сезон про-
должается и в сентябре. Пар-
тия власти в состоянии устро-
ить организованную явку 
своих сторонников на участки 
целыми автобусами. У оппози-
ции такого ресурса нет. Неуди-
вительно, что председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов вы-
ступил против идеи переноса 
выборов и назвал её «попыт-
кой партии власти в очеред-
ной раз переписать правила в 
своих интересах». Правда, при 
этом главный коммунист стра-

ны вовсе не против переноса 
выборов на октябрь. «Тогда два 
месяца будет до Нового года, 
тогда полноценные дебаты 
можно провести в сентябре. А 
что такое выборы в первой по-
ловине сентября? Это дебаты в 
августе. Избирателей нет – кто 
в отпуске, кто где», – заявил 
Зюганов.
Впрочем, вице-спикер Госду-
мы от ЛДПР Игорь Лебедев 
подметил: три коммуниста 
записались в соавторы зако-
нопроекта о переносе выбо-
ров  – наряду с представите-
лями других фракций. 

главный вОПРОс
Представим, что депутаты всё-таки 
решат перенести срок голосования. Что 
дальше? Проведению досрочных выбо-
ров должен предшествовать роспуск или 
самороспуск действующей Думы. Но вся 
загвоздка в том, что процедура саморо-
спуска вообще не предусмотрена дей-
ствующей Конституцией – распустить 
нижнюю палату парламента может пре-
зидент своим указом. Однако лишь в 
определённых случаях. К ним относятся: 
трёхкратное отклонение Государствен-
ной думой представленных президентом 
кандидатур на пост премьер-министра, 
двукратное вынесение на рассмотрение 
депутатов вотума недоверия правитель-
ству в течение трёх месяцев, а также отказ 
Государственной думы в доверии прави-
тельству. Всё. Других оснований нет. 

Таким образом, Дума шестого созыва 
может совершить ритуальное, хотя и 
фарсовое, самоубийство, внезапно объя-
вив вотум недоверия правительству, при-
чём дважды. «Единой России» придётся 
выразить недоверие своему лидеру – 
премьер-министру РФ Дмитрию Медве-
деву. А может быть, этот вопрос иници-
ируют представители Общероссийского 
народного фронта. Возможно, именно 
ради таких случаев их в Думу и запустили 
по спискам той же «Единой России». 
Политическая жизнь страны оживится 
ещё и расколом парламентского боль-
шинства. Так что, если КС не придумает 
иного выхода, возможно, Россию ждёт 
первый роспуск парламента со времён 
разгона Верховного  Совета Борисом  
Ельциным.

Ксения вЕРЕтЕннИКОвА
Выборы в Думу седьмого созыва пройдут скорее 
всего на три месяца раньше, чем планирова- 
лось, –  не в декабре 2016-го, а в сентябре. 
Кому выгоден перенос выборов и как он может 
произойти, разбиралась «Наша Версия».

мнение
– у оппозиции всё равно шансов мало, 
потому что она достаточно слабая, так 
что перенос даты выборов никак не 
отразится на ней. что касается «Единой 
России», то её таким образом хотят 
подстраховать. Кризис получается 
затяжным, и власть предполагает, я 
так думаю, что дальше будет падать 
её популярность, что создаст для 
провластных кандидатов проблемы. 
именно потому активизируется 
«Народный фронт» – просто для того, 
чтобы подкрепить кандидатами-
одномандатниками. тут игра абсолютно 
понятная, никакой хитрости нет.  
у «Единой России» всё равно по всем 
пунктам сохраняется контрольный 
пакет, и даже если баланс немного 
изменится, её будут поддерживать 
и жириновский, и «справедливая 
Россия». 

Марк УРНОВ, 
научный 

руководитель 
департамента 
политической 

науки факультета 
социальных наук 

Высшей школы 
экономики

одну кампанию, даже более 
масштабную, гораздо проще 
проводить, чем две. 
В случае выборов в сентябре депутаты 
смогут провести полноценную 
осеннюю сессию. депутаты, которые 
намереваются переизбираться в 
декабре, будут готовиться к выборам, 
то есть заниматься популизмом, 
сидеть в регионах и вряд ли 
смогут заниматься нормальной 
законотворческой деятельностью. 
а если выборы пройдут в сентябре, 
депутаты получат возможность в 
полной мере сосредоточиться на 
законотворческой работе. у депутатов 
пока нет полного консенсуса по поводу 
выборов в сентябре, хотя ситуация уже 
выправляется и чаша весов склоняется 
в пользу совмещения федеральных и 
региональных выборов. Но последнее 
слово за Конституционным судом. 
он должен определить, насколько 
правомерны эти манёвры в 
конституционном поле.

Алексей 
МУХИН, 

генеральный 
директор центра 

политической 
информации

Премьерский 
гамбит

РИА Новости
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Д
ействующая в Ли-
ване организация 
мусульман-шии-
тов «Хизбалла», 
она же «Партия Ал-
лаха», зародилась в 
1982 году как кру-
жок по изучению 
опыта иранской 

революции. Кружок быстро 
разросся, провозгласил джихад 
против сионизма и империа-
лизма и превратился в гроз-
ную силу мирового значения. 
На какой благодатной почве 
взошёл этот урожай и где зре-
ет зерно его поражения?

Тайная фракция  
«ПарТии аллаха»
Бразильский город Фос-ду-
Игуасу на границе Бразилии, 
Аргентины и Парагвая – уни-
кальное по красоте место. 
Туристы приезжают сюда, 
чтобы полюбоваться сверка-
ющими водопадами Игуасу; 
орнитологи  – чтобы пона-
блюдать за экзотическими 
птицами; учёные – для иссле-
дований в технологическом 
парке Итайпу; студенты – для 
учёбы в Университете лати-
ноамериканской интеграции; 
Удивительно, что именно здесь, 
в этом оазисе мира и согласия, 
столь далёком от сотрясающих 
мир катаклизмов, находится 
форпост «Хиз-
баллы» – 
один из 
наиболее на-
дёжных и укре-
плённых среди 
множества других 
по всему миру. 
Одни называют «Хиз-
баллу» движением 
сопротивления. Другие – 
террористической организа-
цией, ведущей политической 
силой не только Ливана, но и 
всего Ближнего Востока. Но та 
«Хизбалла», которую мы зна-
ем – фактическое «государство 
в государстве» со своей по-
литической партией в ливан-
ском парламенте, социальной 
разветвлённой структурой и 
современной дисциплиниро-
ванной и боеспособной арми-
ей, – лишь верхушка айсберга. 
В реальности же это гигант-
ская, невидимая империя без 
границ, простирающаяся от 
Латинской Америки до Юго-
Восточной Азии и от Африки 
до Европы. Нет такой сферы 

криминального бизнеса, где 
не присутствовала бы «Хиз-
балла»: торговля оружием и 
наркотиками, контрабанда 
алмазов, отмывание капитала, 
поставленная на поток под-
делка документов, спекуляции 
с недвижимостью. Воистину 
надо было обладать уникаль-
ными способностями и желез-
ной волей, чтобы создать эту 
империю, располагая в исход-
ной точке пути полумиллион-
ным нищим полуграмотным 
шиитским населением на юге 
Ливана при полном отсутствии 
экономической инфраструкту-
ры и собственных ресурсов. 

неВиДимый Слон
В апреле 2012 года экс-глава 
Пентагона Леон Панетта за-
явил, что встревожен про-
никновением в Латинскую 
Америку террористических 
группировок вообще, и осо-
бенно «Хизбаллы». Незадолго 
до этого генерал ВВС 
США Дуглас Фрейзер 
на заседании коми-
тета сената по во-
оружённым силам 
также тревожился 
насчёт необычай-
но высокой актив-
ности «Хизбаллы» 
в Западном полуша-
рии. Латинская Аме-
рика стала, по его 
словам, гигант-
ским полем 

криминальной деятельности 
этой шиитской организации, 
отмывающей контрабанду и 
наркобизнес посредством бла-
готворительных организаций. 
Такие запоздалые призна-
ния, причём чрезвычайно не-
охотные, стали следствием 
очевидности, которая давно 
подтверждалась многочис-
ленными фактами и не могла 
не бросаться в глаза. 
В июле 2006 года сотрудники 
Военно-морского колледжа 
США опубликовали доклад, 
в котором утверждалось, что 
«Хизбалла» ежегодно полу-
чает 10 млн долларов от кри-
минальной деятельности из 
одного только Парагвая. 
В октябре 2008 года Los Angeles 
Times поведала о связях «Хиз-
баллы» с колумбийской нарко-
мафией. В июне 2009 года ана-
логичная информация была 
обнародована исследователь-
ским институтом Jamestown 
Foundation, причём подчёрки-
валось использование «Хиз-

баллой» ливанских кри-
минальных группировок 
в Южной Америке.

В декабре 2011 года The New 
York Times опубликовала про-
странную статью, в которой 
приводились данные о торгов-
ле «Партией Аллаха» кокаином, 
алмазами и масштабном от-
мывании денег в Южной Аме-
рике в тесном и плодотворном 
содружестве с наркобаронами 
Колумбии и Мексики. Центром 
этой сети был Ливано-Канад-
ский банк. Авторы поразили не 
столько самим фактом теневых 
операций «Хизбаллы», сколько 
масштабами её криминальной 
индустрии. Успешно конку-
рируя с соперниками – «Аль-
Каидой» и другими террори-
стическими группировками, 
она, судя по всему, уже суще-
ственно опережает их по това-
рообъёму и продуктивности.
Как можно было вовремя не 
приметить этого слона, расту-
щего не по дням, а по часам, не 
отреагировать, не остановить?

маСшТабы В ДеТалях 
А теперь уже поздно. 
В том же Фос-ду-
Игуасу действу-
ют нелегаль-

ные аэродромы «Хизбаллы», 
нелегальные речные порты 
«Хизбаллы», тренировочные 
лагеря «Хизбаллы», строи-
тельные компании, принад-
лежащие «Хизбалле», банки 
«Хизбаллы». Здесь же можно 
без труда по вполне доступ-
ной цене приобрести «ка-
лашниковы» и инструкции 
по производству взрывчатки. 
Сюда стекаются наркодолла-
ры со всего континента, здесь 
продаётся и перепродаётся 
оружие, здесь расположен 
центр скупки и переправки в 
государства Латинской Аме-
рики бриллиантов и тут на-
ходятся «лаборатории» по 
выпуску поддельных доку-
ментов.
Не гнушается «Партия Ал-
лаха» и рэкета ливанских 
бизнесменов, которые вы-
нуждены платить ей дань: 
так называемый налог хума, 
а также закят – обязатель-
ный годовой налог в пользу 
бедных и на развитие про-
ектов по распространению 
ислама. Ещё один денежный 
поток регулярно поступает 
из ливанской долины Бекаа 
с плантаций марихуаны и га-
шиша. Формально контроль 
над долиной ведёт ливанская 
регулярная армия, однако 
сама эта армия – фактиче-
ский подрядчик «Хизбаллы», 

в чью казну поступают все 
доходы от продажи «белой 
смерти». По утверждени-
ям арабских СМИ, «Хиз-
балла» даже наладила 
выпуск фальшивых ле-
карств, которые прода-
ёт на Ближнем Востоке, 
включая Израиль, через 
подставные компании. 
Глава ливанской кон-
трабандной сети Ахмад 
Бракат был владель-
цем торгового центра 
в Сьюдад-дель-Эсте и 
успел бежать в Сирию, 
когда на него вышла 
местная полиция. 
С 1995 по 2002 год он, 
по данным парагвай-
ской прокуратуры, 

перевёл «Хизбалле» 
около 50 млн дол-

ларов. 
В ноябре прошлого 
года бразильская 
газета O Globo со-
общила, что ещё в 
2006 году «Хизбал-

Одной из самых известных в мире  
террористических организаций приходит конец 

«Хизбалла»: взлёт и закат
сПРавКа

Не находясь под запретом, как в сша и Канаде, 
в странах Евросоюза «хизбалла» чувствует себя 
как рыба в воде, расширяя свою криминальную 
сеть и втягивая в неё арабские общины.
В Европе «хизбалла» действует в тесном сотруд-
ничестве с криминальными структурами – глав-
ным образом созданными выходцами из ближ-
него Востока и албании. свободные границы 
Ес, либеральное законодательство и увлечение 
политкорректностью создали идеальные условия 
для необъявленного марш-броска. В 2008 году 
немецкая таможня задержала ливанцев – членов 
«хизбаллы» с 8 млн евро, вырученными за сбыт 
наркотиков. В январе 2010 года немецкий Der 

Spiegel поведал читателям о многомиллионном 
наркотрафике «хизбаллы» в старый свет.
В арабском мире «хизбалла», по утвержде-
нию базирующегося в оаЭ новостного издания 
al Arabiya, наладила торговлю наркотиками, про-
дажу недвижимости, поставку алмазов и золота, 
отмывание денежных средств, спекуляции на 
фондовых рынках. Вся эта многообразная дея-
тельность осуществляется через подставные 
фирмы под чинными вывесками «сбыт автомоби-
лей» или «продажа электротехники».
В индии «хизбалла» продаёт контрабандные 
бриллианты, в таиланде масштабно производит 
фальшивые документы и торгует оружием.

Александр МАйСтРОвОй, Марк КОтляРСКИй

Коран запрещает предсказания: 
на всё воля Аллаха, иншалла. Может 
быть, здесь кроются причины 
непредусмотрительности? Так или 
иначе, но эксперты обнаружили 
признаки предстоящего упадка одного 
из самых опасных полюсов мирового 
зла – движения «Хизбалла». Что даёт 
им основания предсказывать такую 
сенсацию?

«Партия аллаха» подмяла под себя европу и азию

горячие точки
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ла» заключила соглашение с 
местной мафиозной группи-
ровкой Primeiro Comando da 
Capital, которой передавала 
оружие и наркотики в обмен 
на взрывчатое вещество C-4, 
похищенное с военного скла-
да в Парагвае. 
Тогда же глава МИД Коста-Ри-
ки Энрике Кастильо заявил, 
что на территории Никара-
гуа, на границе с Гондурасом, 
при поддержке Ирана дей-
ствует тайная база «Хизбал-
лы», где проходят отработку 
диверсионных операций бое-
вики группировки. А сегодня 
уже фактически нет ни одной 
страны Латинской Америки, 
которую «Хизбалла» не ох-
ватила бы своей агентурной 
сетью. Но теперь она, при-
чём весьма небезуспешно, 
внедряется и в другую Аме-
рику – Северную, и прежде 
всего США. 

В логоВе «большого СаТаны»
Первый гром грянул в июле 
2011 года. Тогда по США про-
катилась волна публикаций, 
включая репортажи в ABC, 
Bloomberg и The Wall Street 
Journal, об аресте четырёх нар-
которговцев из Афганистана 
и Ливана во главе с ливанцем 
Башаром Вахби. Банда Вах-
би занималась контрабандой 
наркотиков, а на вырученные 
средства снабжала «Хизбал-
лу» оружием – АКМ, снайпер-
скими винтовками, перенос-
ными зенитно-ракетными 
комплексами «Стингер» и т.д. 
В августе 2012 года Wall Street 
Journal сообщил об аресте по-
лицией Нью-Йорка счетов ли-
ванского банка Banque Libano-
Franсaise, изъятии 150 млн 
долларов, принадлежавших 
«Хизбалле». Тот банк перевёл в 
США 329 млн долларов, полу-
ченных «Партией Аллаха» от 
торговли наркотиками, оружи-
ем и т.д. Средства использова-
лись для наращивания капита-
ла: в США «Хизбалла» покупала 
краденые и подержанные ма-
шины, которые потом сбывала 
в государства Западной Афри-
ки. Удвоенные таким образом 
доходы возвращались в Ливан 
и шли на приобретение оружия. 
В апреле 2013 года американ-
ские власти закрыли компа-
нии Kassem Rmeiti и Halawi 
Exchange, которые выполня-
ли «особые поручения» «Хиз-

баллы», занимаясь отмыва-
нием денег и операциями на 
чёрном рынке. Общий доход 
от «отмытых» средств оцени-
вается в 200 млн долларов. 

«Партия Аллаха» сумела соз-
дать на территории Америки 
именуемую приверженцами 
«Хизбаллы» «Большим Сата-
ной» разветвлённую сеть по 
продаже нелегальных сигарет. 
Действовали настолько мас-
штабно и в то же время изо-
щрённо, что операция ФБР 
«Дымовая завеса» по нейтрали-
зации этой сети продолжалась 
семь лет. В облаве участвовали 
230 федеральных агентов и 
агентов штатов. Во главе сети 
стоял агент «Хизбаллы» Мохам-
мед Юсуф Хаммуд, правой ру-
кой которого был его старший 
брат Шавки Юсуф по кличке 
Бассем. Оба они были задержа-
ны: Мохаммед был приговорён 
к 155 годам тюремного заклю-
чения, Шавки – к 70 годам. 
На средства, вырученные от 
контрабанды сигарет, «Хизбал-
ла» приобретала компьютеры, 
видеоустановки, мобильные 
телефоны, автоматическое 
оружие, фото- и лазерное обо-
рудование, военные компасы, 
принтеры и сканеры, даже 
оборудование для бурения, 
взрывных работ и навигации, 
металлоискатели, военные би-
нокли и т.д. Всё это было с успе-
хом использовано в войне 2006 
года с Израилем и используется 
сегодня в Сирии. Некоторые 
ячейки умудрялись даже полу-
чать займы от федеральных 
властей в рамках оказания по-
мощи малому бизнесу.
 
оккуПация чёрного конТиненТа
Африка – ещё одно перепахан-
ное поле деятельности груп-

пировки. Ливанские купцы, 
перекупщики, торговцы, в том 
числе и живым товаром, давно 
внедрились на Чёрный конти-
нент в поисках лёгкой наживы: 
неисчислимые богатства со-
четались здесь с доверием на-
селения и полным отсутствием 
каких-либо законов, кроме за-
кона силы. «Хизбалла» быстро 
распознала этот неоценимый 
потенциал, не замедлив его 
использовать в своих целях. 
Алмазный рынок Африки стал 
неисчерпаемым ресурсом для 
растущей как на дрожжах фи-
нансовой империи «Хизбаллы». 
Она объединила разрознен-
ные бизнесы ливанцев в еди-
ную индустрию. Алмазы и 
другие драгоценные металлы 
поставлялись на рынки ОАЭ и 
других княжеств Персидско-
го залива, где продавались по 
баснословным ценам. Ближ-
ним Востоком «Хизбалла» не 
ограничилась и наладила по-
ставку бриллиантов в страны 
Дальнего Востока и Индии. 
Когда в 2002 году на террито-
рии африканского государства 
Бенин потерпел крушение 
самолёт, на месте аварии был 
обнаружен груз на 2 млн дол-
ларов, оформленный на не-
скольких ливанских пассажи-
ров – активистов «Хизбаллы».

кТо ТуТ неПобеДимый?  
Только корруПция
Однако, как известно, каж-
дое крупное начинание несёт 
внутри себя источник своей 
гибели. 
В декабре 2011 года на сайте 
ливанской оппозиции были 
опубликованы любопытные 
данные о богатствах «при-
дворных дам» «Хизбаллы». 
Например, вдове «террориста 
номер один» Имада Мугния, 
ликвидированного в 2008 
году, предположительно, Мос-

садом, Вафе Мугния принад-
лежат сеть мебельных магази-
нов в Ливане, строительные 
компании в Береге Слоновой 
Кости, Южной Америке и на 
Дальнем Востоке, магази-
ны женской одежды в ОАЭ и 
России и даже компания по 
поиску нефтяных месторож-
дений. Её состояние оцени-
вается в десятки миллионов 
долларов. Не скромничают и 
другие «подруги жизни», вы-
зывая у рядовых членов «Пар-
тии Аллаха» раздражение и 
разочарование. Дело дошло 
до того, что Хасану Насралле 
пришлось потребовать от сво-
их подчинённых несколько 
приструнить их жён, позволя-
ющих себе всевозможные ро-
скошества на фоне массовой 
бедности ливанцев.
Но и сам Насралла далеко не 
весь в белом. По разведдан-
ным, его личный капитал со-
ставляет 250 млн долларов, а 
суммарный капитал руково-
дителей «Хизбаллы» – 2 мил-
лиарда. Эти средства, оформ-
ленные, как правило, на 
подставных лиц, лидеры бла-
горазумно размещают в евро-
пейских и арабских банках. 
А в каком банке спрячешь алч-
ность, пресыщенность, кор-
рупцию, неразборчивость в 
средствах и моральную дегра-
дацию лидеров, на словах про-
возглашающих пуританство 
на основе аскетической идео-
логии? Жажда обогащения и 
вседозволенность разъедает 
структуру этой организации, 
до недавнего времени отли-
чавшуюся крайне высоким 
уровнем дисциплинирован-
ности и сплочённости. Законы 
природы оказались сильнее 
законов Аллаха. В условиях на-
растающей внешней угрозы со 
стороны суннитских «джиха-
дистов», не менее мотивиро-

ванных, беспощадных и изо-
щрённых, чем сама «Партия 
Аллаха», эта деградация может 
оказаться роковой для «Хиз-
баллы». Падение же подъеден-
ных коррупцией образований 
часто происходит в форме об-
вала, для которого достаточно 
даже пары камешков. Напри-
мер, недавно главный казна-
чей организации Салах аз ад-
Дин был уличён в присвоении 
1,6 млрд долларов. 
Если же говорить о закате 
империи «Хизбаллы» пред-
метнее, то прежде всего, мы 
думаем, следует прибегнуть к 
цитированию ливанской газе-
ты «Аль-Ахбар». В частности, 
4 мая сего года на страницах 
этого издания прозвучало 
следующее заявление лидера 
«Хизбаллы» Хасана Насраллы, 
сделанное им на встрече с его 
христианским союзником Ми-
шелем Ауном в Бейруте: «Ко-
нец режима в Дамаске приве-
дёт к падению «Хизбаллы» и 
краху «Оси сопротивления». 
Другое издание – независи-
мое американское новостное 
агентство The Media Line, спе-
циализирующееся на освеще-
нии событий на Ближнем Вос-
токе, – предоставило 18 мая 
свои страницы некоему Хьюго 
аль-Шаме из Бейрута для ма-
териала с симптоматичным 
названием «Хизбалла» резко 
теряет популярность среди 
«палестинских беженцев». И, 
в частности, там приводится 
мнение старшего аналитика 
Международной кризисной 
группы в Ливане Сахара Атра-
ша, который с полной уве-
ренностью утверждает, что 
«Хизбалла» за последнее вре-
мя восстановила против себя 
множество своих бывших сто-
ронников. На его взгляд, кор-
ни этого конфликта кроются в 
том, что множество потомков 
беженцев из Израиля поддер-
жало антиправительствен-
ные суннитские группиров-
ки, с которыми так яростно 
сейчас сражается «Хизбалла». 
Палестинцы считают, что 
«Хизбалла» предала их, за-
щищая режим Асада, кото-
рый, напротив, уничтожает 
палестинцев. И тот факт, что 
сегодня «Хизбалла» воюет на 
стороне Асада, сводит попу-
лярность этой некогда влия-
тельной организации в пале-
стинской среде к минимуму.

Алон БЕН-ДАВИД, 
известный израильский журналист: 

– Если мы не хотим жертвовать своими 
солдатами, если мы не хотим нагнетания 
обстановки, то должны уже сейчас, не 
откладывая, принять все меры по пресечению 
намерений «хизбаллы», а именно: нанести 
предупредительный удар по её позициям и 
моментально, без предупреждения, отвечать 
на любую попытку нарушить спокойствие на 
северных границах израиля. Ну а если это 
не поможет, то начать третью, и, может быть, 
последнюю, ливанскую войну.

тем вРеменем
Наращивая капитал и боеспо-
собность, «Партия Аллаха» 
никогда не скрывала свою глав-
ную цель – уничтожение Изра-
иля. В августе 2006-го изра-
ильские войска провели опера-
цию «Несокрушимая скала», в 
результате которой «Хизбалле» 
был нанесён мощный удар, 
заставивший террористов 
затаиться на целых восемь лет. 
Однако это затишье никого не 
обмануло, тем более что посто-
янно поступали тревожные 
сигналы о закупках оружия и 
росте ракетного потенциала. 
Поэтому, когда в октябре про-
шлого года «Хизбалла» попыта-
лась взорвать телестанцию на 
горе Дов, в мире заговорили о 
том, что «спящий» проснулся. 
Недавно лидер «Хизбаллы» 
шейх Насралла заявил, что 

в следующей войне от ракет 
«воинов ислама» израильтянам 
негде будет спрятаться. «С пер-
вого дня следующей войны, – 
сказал он, – им придётся 
закрыть аэропорт в лоде и порт 
в Хайфе. Не будет ни единого 
клочка земли в Палестине, до 
которого бы не достали ракеты 
из ливана».
То, что угроза вполне реальна, 
подтвердил глава северного 
военного округа Армии обо-
роны Израиля (цАХАл) генерал-
майор Яир Голан: «цАХАл вряд 
ли сможет обеспечить на севере 
защиту, подобную «Железному 
куполу», какую он обеспечил 
на юге… Будет большая раз-
ница между войной с ХАМАСом 
и войной с «Хизбаллой». Тыл в 
данном случае подвергнется 
куда большей опасности».

криминальной империи

ЛАТИНСКАЯ 
АМЕРИКА СТАЛА 
ГИГАНТСКИМ ПОЛЕМ 
КРИМИНАЛьНОй 
ДЕЯТЕЛьНОСТИ 
«ХИЗбАЛЛы», 
отмывающей 
контрабанду 
и наркобизнес 
посредством 
благотворительных 
организаций. 
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В
сё повторяется: ны-
нешние события в 
Европе и США бук-
вально калька с 
того, что происходи-
ло в Старом и Новом 
Свете в середине 
20-х годов ХХ века. 
За океаном надува-

ют пузырь финансовых спеку-
ляций, и, чтобы хоть как-то за-
медлить процесс (пузырь, того 
и гляди, лопнет), федеральная 
резервная система Америки 
повышает стоимость займов. 
Европе от этого нехорошо: 
замедляется рост ВВП. Там 
ропщут, и в этом роптании за-
океанским магнатам уже слы-
шатся отзвуки грядущей Ве-
ликой депрессии. Чтобы хоть 
как-то поддерживать баланс 
американской и европейской 
экономик, требуется внешний 
финансовый регулятор – про-
образ МВФ. Этот регулятор 
пытаются создать два финан-
систа, возглавляющие круп-
нейшие мировые эмиссион-
ные центры. Это управляющий 
Банка Англии Норман Мон-
тегю и глава Федерального 
резервного банка Нью-Йорка 
Бенджамин Стронг. Этих двух 
объединяет не только работа, 
они любовники. Стронг назы-
вает Монтегю «мой чудакова-
тый голубчик». Однажды в их 
паре появится «третий лиш-
ний» – президент германского 
Рейхсбанка по имени Ялмар 
Шахт. Стронг станет страдать 
и вскоре умрёт, то ли от тубер-
кулёза, то ли от неразделённой 
любви к Монтегю. А нежная 
дружба Монтегю с Шахтом 
продлится ещё очень долго, и 
германский банкир даже ста-
нет крёстным внука своего 
британского коллеги. Именно 
эта финансовая связка Шахта 
с Монтегю и положит начало 
финансовому трамплину для 
германских нацистов и лично-
го взлёта Адольфа Гитлера.

«ПринциП монТегю» – железной 
рукой браТь СТраны за горло
Незадолго до того, как Банк 
Англии начал накачивать 
деньгами гитлеровцев, то же 
самое он проделал и с фашист-
ским режимом Бенито Муссо-
лини в Италии. В ноябре 1925 
года итальянское правитель-
ство объявило: достигнуто со-
глашение о возврате Велико-
британии и США версальских 
военных долгов Италии. И 
буквально через неделю Мус-
солини получил из США 100 
млн долларов якобы на стаби-
лизацию лиры, а на самом деле 
на укрепление личной власти 
дуче. Погашать версальские 
долги можно было долго, бук-
вально «с течением вечности». 
Зато 100 млн, выданные сразу 
же благодаря протекции Мон-
тегю и его дружбе с бывшим 
главой банка Морганом Строн-
гом, позволили дуче решить 
массу насущных вопросов, в 
том числе и с фрондирующи-
ми итальянскими банкирами. 
Почему решили дать денег 
именно Муссолини? Потому, 
что он мнился Лондону и Ва-
шингтону фигурой, которая 
сможет сполна рассчитаться 
с былыми долгами, а заодно и 
наделать новых.
Вот что писал американский 
экономист и геополитик Уи-
льям Энгдаль в своей книге 
«Столетие войны: англо-аме-
риканская нефтяная полити-
ка и новый мировой порядок»: 
«От Польши до Румынии на 
всём протяжении 20-х годов 
одни и те же люди, банк Морга-

нов, Монтегю и нью-йоркский 
Федеральный резервный 
банк, успешно устанавлива-
ли экономический контроль 
над большинством стран кон-
тинентальной Европы под 
предлогом внедрения «кре-
дитоспособной» националь-
ной политики, неофициально 
сыграв роль, отведённую в 
80-х годах Международному 
валютному фонду». Принцип 
был прост: чтобы заставить 
нахапавшую кредитов или 
задолжавшую ранее европей-
скую страну рано или поздно 
расплатиться с кредиторами, 
нужно привести к власти в 
ней «сильную руку». Жела-
тельно – вообще железную. 
Иначе деньги назад не полу-
чить. Правда, в железную руку 
придётся время от времени 
подкладывать доллары – что-
бы та не ржавела.

монТегю ПриВёл гиТлера 
к ВлаСТи, СПроВоцироВаВ 
банкоВСкий кризиС
Как привести к власти в одной 
из ведущих стран Европы не 

слишком популярного в сво-
ей стране политика, которого, 
впрочем, англосаксы считают 
удобным и полностью управля-
емым? Накачивать его деньга-
ми? Это долго и дорого, проще 
создать в стране ситуацию, при 
которой её народ сам возжела-
ет перемен – и за управляемого 
Западом политика проголосу-
ют просто так, даром. Риск и 
вложения – минимальны. 
Итак, чтобы разом сделать из 
Гитлера популярного респек-
табельного политика, а глав-
ное, навсегда покончить с его 
влиятельными противника-
ми, финансовый гений Мон-
тегю придумал сложную, но 
беспроигрышную комбина-
цию. Значительная часть гер-
манского капитала в то время 
контролировалась евреями, 
которые категорически не 
желали видеть антисемита 
Гитлера у руля германского 
государства. Значит, задача – 
сделать так, чтобы вывести 
еврейский капитал из игры. 
Думаете, это сложно? Мон-
тегю так не думал. Вот что 

писал об этом Уильям Энг-
даль: «К моменту краха Нью-
Йоркской биржи 1929–1930 
годов Германия занимала 
уникальное положение сре-
ди крупных промышлен-
ных стран Европы. Её долг 
иностранным банкам по 
краткосрочным кредитам 

составлял около 16 млрд 
рейхс марок. Чтобы полно-
стью опрокинуть герман-
скую банковскую систему, 
достаточно было лёгкого 
толчка. Толчок последовал 
со стороны Федерального 
резервного банка Нью-Йорка 
и Банка Англии. В 1929 году 

они последовательно повы-
сили процентные ставки по-
сле двух лет беспрецедент-
ной биржевой спекуляции 
на их снижение». Начался 
массовый отток англо-аме-
риканского капитала из Гер-
мании. Да что там отток – в 
одночасье обрушилась вся 
германская финансовая си-
стема, похоронив под собой 
строптивых банкиров, не же-
лавших сотрудничать с Гит-
лером.

жерТВой «загоВора монТегю» 
СТал шВеДСкий 
«СПичечный король»
Но «антигитлеровская коа-
лиция» немецких банкиров 
сдаваться так просто не со-
биралась. Её представители 
убеждали главу Рейхсбан-
ка Ганса Лютера взять экс-
тренный стабилизацион-
ный кредит у центробанков 
других стран. Лютер долго и 
последовательно упирался, 
но, когда его всё-таки убеди-
ли, обратился за помощью к 
Норману Монтегю. «И тот, – 
пишет Энгдаль, – захлопнул 
перед ним дверь! Как след-
ствие – в кризисной ситуации 
Германии больше не у кого 
было взять кредит». Монтегю 
с Шахтом уже потирали руки: 
в создавшейся ситуации при-
ход к власти Гитлера мнился 
скорым. 
И всё же «антигитлеровская 
коалиция» банкиров суме-
ла предпринять последнюю 
попытку сдержать приход к 
власти нацистов: финанси-
стам удалось уломать швед-
ского «спичечного короля» 
Ивара Крюгера предоставить 
Рейхсбанку кредит в 500 млн 
рейхсмарок. «Кредит, пред-
ложенный Крюгером, таил 
в себе взрывоопасные и не-
приемлемые политические 
последствия для долгосроч-
ной стратегии друзей Мон-
тегю», – пишет Энгдаль. И со 
шведом пришлось кончать: 
в начале 1932 года Крюге-
ра нашли мёртвым в номере 
одной из парижских гости-
ниц.  – С гибелью Крюгера 
Германия лишилась надеж-
ды на спасение. Она была 
полностью отрезана от меж-
дународных кредитов.

Георгий ФИлИн
Сэр Норман Монтегю управлял банком Англии 24 года, пережив на этом посту трёх 
монархов и шестерых премьер-министров. Знаменит он тем, что в 20-х годах прошлого 
века создал схему, по которой сегодня действует Международный валютный фонд. 
Смысл схемы – установление тотального экономического контроля над странами 
Старого Света. банкир Монтегю уверенно рулил Европой, выдвигая при этом удобных 
политиков и задвигая неудобных. При этом «удобными» англичанину отчего-то 
казались итальянские фашисты и германские нацисты.

Зачем британский лорд 
норман Монтегю вскормил Гитлера

голубой банкир – 
спонсор коричневых

Своим положением дуче и фюрер обязаны банкиру Монтегю (на фото справа)

мнение
– Помимо Монтегю в британии у 
гитлера была мощнейшая под-
держка. тамошние элиты даже 
раскололись по принципу «дру-
зей» и «врагов» фюрера – и «дру-
зья» не ослабевали до 1944 года. 
Поддерживал гитлера британ-
ский премьер Невилл чембер-
лен, с молчаливого согласия 
которого немцы осуществили 
вторжение в судеты. гитлера 
поддерживали магнат Филипп 
Керр – лорд лотиан, а также 
«газетный король» лорд бивер-
брук, издававший популярней-
шие Evening Standard и Daily 

Express. Но, пожалуй, самым вли-
ятельным сторонником гитлера 
был король Эдуард VIII. В 1931 
году идеолог нацизма альфред 
Розенберг встретился в лондоне 
с главным редактором влиятель-
ной лондонской The Times джеф-
фри доусоном, и тот оказал бес-
ценную помощь в создании поло-
жительного облика гитлера в 
глазах мировой общественности. 
организовал их встречу Норман 
Монтегю, успевший к тому вре-
мени сдружиться с Розенбергом 
на почве ненависти к французам, 
католикам и евреям. 

Николай 
СТАРИКОВ, 

писатель, 
политолог:

КОНЕЧНО, эТО 
ТОЛьКО ВЕРСИЯ
В 2015 году со 
стороны НАТО будут 
предприниматься 
попытки  
к восстановлению 
диалога с Россией. 

было/не было
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«и
в частности, 
экот уризма, 
доля которо-
го в структуре 
российского 
туристическо-
го рынка пока 
с о с т а в л я е т 
всего 1%», – 

добавляет автор инициати-
вы. Кроме того, по его мне-
нию, налоговый вычет может 
сыграть немаловажную роль 
в выходе из тени многих про-
давцов туристических услуг. 
Стоит отметить, что разгово-
ры о возможном введении на-
логового вычета во внутрен-
нем туризме ведутся аж с 2009 
года. Сначала практической 
реализации этой инициативы 
мешал тот факт, что власти не 
хотели ни под каким видом 
редактировать Налоговый 
кодекс. Затем обязанности 
производить налоговый вы-
чет решили было возложить 
на работодателя  – ясное дело, 
им эта схема не понравилась 
и инициативу зарубили. Была 
ещё идея выпускать некие 
чеки на оплату турпутёвок, 
которые работодатели могли 
бы включать в соцпакет для 
своих сотрудников. Но и эта 
инициатива не получила раз-
вития, поскольку, опять же, 
сложность её практической 
реализации пришлась не по 
вкусу работодателям. 
Сможет ли нынешнее пред-
ложение оформиться хотя 
бы в конкретный законопро-
ект – пока большой вопрос. 
Не очень понятно и то, будет 
ли в итоге это нововведение 
популярно у самих туристов. 
Ведь всё-таки в этом случае 
речь идёт о возможности по-
лучить назад сравнительно 
небольшую сумму денег. При-
чём, если порядок предостав-
ления вычетов в туризме бу-
дет такой же, какой действует 
сейчас в других областях, вер-

нуть деньги можно будет не 
сразу, а только через год. 
К сожалению, чиновники, 
похоже, забывают ещё и о 
том, что главной претензи-
ей наших туристов к отды-
ху внутри страны зачастую 
оказывается не столько цена, 
сколько качество услуг, от-
сутствие развитой инфра-
структуры, качественных 
гостиниц, высокого уровня 
сервиса и т.п. Исправить эти 
проблемы за счёт только од-
ного налогового вычета, оче-
видно, едва ли удастся. 
Характерный пример. В этом 
сезоне из-за почти 30-про-
центного сокращения рынка 
выездного туризма и роста 
курса евро и доллара рос-
сийские игроки, казалось бы, 
вытащили джекпот. Однако 
воспользоваться им решили 
весьма своеобразно, тут же 
взвинтив цены на гостиницы.
Ещё одна проблема, тормо-
зящая развитие внутреннего 
туризма, – отсутствие пере-
возки. До многих популяр-
ных мест отдыха туристам 
зачастую просто не на чем 
добраться. К примеру, авиа- 
билеты в тот же Крым уже 
разобраны на несколько ме-
сяцев вперёд. «Считаем не-
обходимым вести серьёзную 
работу по организации пря-
мых чартерных рейсов из 
крупных областных городов 
не только в Москву и Санкт-
Петербург, но и на основ-
ные российские курорты – в 
Крым, Сочи, Анапу», – заявил 
недавно руководитель Феде-
рального агентства по туриз-
му Олег Сафонов. 
Непонятно только, почему 
об увеличении перевозок ни-
кто не позаботился ещё по 
итогам прошлого сезона, не-
смотря на то что прогнозы 
на увеличение внутреннего 
турпотока были уже весьма 
очевидными. 

р
оссиян, чья задолжен-
ность по любым испол-
нительным листам пре-
вышает 10 тыс. рублей, 

хотят лишать водительских 
прав до полного её погаше-
ния. Национальный совет 
финансового рынка предла-
гает внести такие поправки 
в законопроект, принятый 
Госдумой в первом чтении. 
Сейчас документ предусма-
тривает подобное ограниче-
ние только для людей с соци-
альными долгами, например 
по алиментам. 

В свою очередь, банковское 
сообщество настаивает на 
том, чтобы лишать прав всех 
должников, в том числе по 
кредитам. По-другому, счита-
ют банкиры, платежную дис-
циплину не подтянуть. Вре-
менное отлучение от руля, по 
их словам, действенная мера. 
«Как только встаёт вопрос о 
лишении водительских прав, 
должники практически всег-
да находят источники пога-
шения задолженности», – от-
метил председатель НСФР 
Андрей Емелин.

у
же к осени Минпромторг 
обещает разработать 
модель введения продо-
вольственных карточек. 

Правда, речь идёт не о восста-
новлении советской системы 
распределения продуктов – кар-
точки будут использоваться как 
вариант адресной продоволь-
ственной помощи мало имущим, 
и с их помощью граждане смо-
гут получать продукты. 
«Основная задача систе-
мы – стимулирование по-
требления дополнительного 
питания, а не накопления 

жизненно важных продуктов. 
Они не должны быть отложе-
ны про запас, человек должен 
гарантированно употребить 
их в пищу», – пояснил замми-
нистра промышленности и 
торговли Виктор Евтухов. 
Одновременно карточная 
программа должна стимули-
ровать и развитие аграрно-
го сектора. Как подсчитали в 
министерстве, каждый рубль, 
вложенный в создание и функ-
ционирование системы, муль-
типлицируется в экономике 
регионов в пять-шесть раз. 

В
регламент Верховно-
го суда РФ будут внесе-
ны изменения, которые 
позволят гражданам 

направлять иски в суды в 
электронном виде с портала 
госуслуг. Поначалу нововведе-
ние коснётся мировых судов, а 
в перспективе может стать по-
всеместным. Это позволит со-
кратить очереди в судах, а слу-
жителям Фемиды – быстрее 
рассматривать дела. 

Грядущие изменения – ло-
гическое продолжение за-
конопроекта Минюста, 
который находится на рас-
смотрении в Госдуме. В слу-
чае его одобрения суды 
начнут принимать вирту-
альные ходатайства, заяв-
ления, жалобы и представ-
ления. Электронная связь 
будет двусторонней: судеб-
ные решения также смогут 
направляться по Сети.

а
ссоциация «Российские 
автомобильные диле-
ры» (РОАД) предложит 
правительству обязать 

автолюбителей перед прода-
жей машины привозить её на 
подготовку в дилерский тех-
центр. Авторы инициативы 
утверждают: подержанные 
автомобили, которые вла-
дельцы готовят к перепро-
даже сами, небез-
опасны для новых 
хозяев (хотя стати-
стики на этот счёт 
нет). 
«Мы на новом ав-
томобиле делаем 
п р е д п р од а ж н у ю 
подготовку, а уж 
на машине с про-
бегом 150–300 тыс. 
километров и по-
давно необходимо 
её делать из сооб-
ражений безопас-
ности»,  – говорит 
президент ассоци-
ации Владимир Мо-

женков. – При этом станция 
обязана будет дать гарантию 
на свои работы». Кроме того, 
РОАД предлагает запретить 
гражданам продавать боль-
ше трёх «железных коней» 
в год. Это позволит убрать с 
рынка перекупщиков, из-за 
которых искусственно на-
кручиваются цены на поде-
ржанные авто.

ГОвОРят, чтО
судиться можно будет  
через интернет

ГОвОРят, чтО
автомобилистов заставят  
посещать техцентры

ГОвОРят, чтО
каждый десятый водитель  
лишится прав

ГОвОРят, чтО
в России появятся 
продовольственные карточки

Кира РЕМнёвА

Убедить россиян отдыхать внутри страны с помощью налогового 
вычета предлагает сенатор Владимир Полетаев. Внесение 
соответствующих поправок в Налоговый кодекс, по мнению 
сенатора, станет мощным стимулом к развитию туризма. 

Отпуск без налога
Отдыхающим в России предложат скидку  
в 13 процентов

мнение

Майя лОМИДЗЕ, 
исполнительный директор 

Ассоциации туроператоров 
России:

– Это нововведение будет 
иметь определённый 

эффект, если туристам 
будет просто получить 
налоговый вычет, если 

механизм будет в тех же 
отработанных рамках, 

которые применялись по 
налоговым вычетам до сих 

пор. 
Насколько я могу судить, 

предложение, которое 
звучит сейчас, – наиболее 
реальный вариант из всех, 

что мне приходилось 
слышать. Если он будет 

реализован, найдутся 
люди, которых это точно 

заинтересует. 

LORI

LORI
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ад средствами для 
мытья посуды, ло-
сьонами, дезодо-
рантами и прочими 
косметическими и 
чистящими сред-
ствами нависла 
угроза. Если в их 
составе более 0,5% 

спирта, то с 1 июня произво-
дителям придется серьезно 
потратиться. И не все, судя 
по прогнозам экспертов, по-
тянут такие расходы. Значит, 
товара на полках будет мень-
ше и он подорожает.
Сейчас допускается 1,5%  
спирта, чтобы продукцию не 
признали спиртосодержащей. 
А как признают – начинают-
ся большие хлопоты. Надо 
получить лицензию, подклю-
читься к ЕГАИС (Единой го-
сударственной автоматизи-
рованной информационной 
системе учета объема произ-
водства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции). 
Переоборудовать производ-
ство, обучить персонал.
По некоторым экспертным 
данным это все потянет на 
2−3 миллиона рублей. Впро-
чем, бизнес знал заранее о по-
правках в Федеральный закон 
от 22 ноября 1995 г. № 171-ФЗ 
«О государственном регули-
ровании производства и обо-
рота этилового спирта, алко-
гольной и спиртосодержащей 
продукции и об ограничении 
потребления (распития) ал-
когольной продукции». 
Конечно, никто с 1 июня уби-
рать с полок уже произведен-
ные дезодоранты и бытовую 
химию не будет. Ведь прода-
вать их не запрещено. А вот 
с выпуском новых могут воз-
никнуть перебои.

ВоДиТелей-иноСТранцеВ 
маршруТок оСТаВяТ без рабоТы
С 1 июня водителей маршру-
ток и автобусов станет меньше. 
Приехавшие к нам на работу 
иностранцы не смогут перевоз-
ить пассажиров, если у них нет 
российских водительских прав. 
Об этом говорится в Федераль-
ном законе РФ от 7 мая 2013 г. 
N 92-ФЗ «О внесении измене-
ний в Федеральный закон «О 
безопасности дорожного дви-
жения» и Кодекс Российской 
Федерации об административ-
ных правонарушениях».
Эти поправки должны были 
вступить в силу еще год на-
зад. Но власти решили дать 
время бизнесу подготовиться 
к переменам. 
В июне может встать поло-
вина общественного транс-
порта, так как большинство 
гастарбайтеров экзамены в 
ГИБДД не сдаст. Но управлять 
личным авто на территории 
России приезжие могут, как и 

прежде, с иностранными во-
дительскими правами.
 
СельхозкооПераТиВы жДуТ 
ПроВерки 
С июня все кредитные сель-
скохозяйственные коопера-
тивы в стране попадут под 
контроль Центробанка. Это 
предусмотрено Федеральным 
законом РФ от 20 апреля 2015 
г. N 99-ФЗ «О внесении изме-
нений в Федеральный закон 

«О сельскохозяйственной ко-
операции».
Их внесут в государственный 
реестр кредитных коопера-
тивов, и мегарегулятор будет 
следить, как они выполняют 
установленные требования. 
Проводить проверки: пла-
новые (не чаще одного раза 
в два года) и внеплановые 
(если поступят жалобы и тре-
вожные сигналы о деятельно-
сти кооператива).
Обнаружив нарушения, ЦБ 
может запретить привлече-
ние займов. Или выдать пред-
писание, чтобы они были 
устранены. Не устранят, да 
еще в течение одного года 
не один раз, пожалуйте в суд. 
Туда Центробанк может об-
ратиться с заявлением о лик-
видации такого кооператива. 
Все это должно укрепить на-
дежность кооперативов, обе-
зопасить их клиентов от не-
приятностей. 
В законе есть еще несколько 
норм, но они вступят в силу 
позже. Например, с июня 2018 
года сельхозкооперативы 
должны будут размещать сред-
ства резервного фонда только 
в банках, участвующих в систе-
ме обязательного страхования 
вкладов физических лиц.

бизнеС СТанеТ Прозрачным

15 июня истекает срок, когда 
российские предприниматели 
могут сообщить в налоговую 
службу о своем иностранном 
бизнесе. Об этом говорится в 
Федеральном законе Россий-
ской Федерации от 6 апреля 
2015 г. N 85-ФЗ «О внесении 
изменений в статью 219 части 
второй Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации и статью 4 
Федерального закона «О внесе-
нии изменений в части первую 

и вторую Налогового кодекса 
Российской Федерации (в ча-
сти налогообложения прибыли 
контролируемых иностранных 
компаний и доходов иностран-
ных организаций)».

Если уведомление об ино-
странной деятельности нало-
говики не получат в назначен-
ный срок, предпринимателя 
ожидает штраф – ему придет-
ся заплатить 50 тысяч рублей 
за каждое не поданное вовре-
мя уведомление. 
Но если бизнесмен вышел 
из структуры иностранной 
организации или она была 
ликвидирована в период  
с 1 января 2015 года по  
14 июня 2015 года включи-
тельно, уведомление в нало-
говую подавать не нужно.

ноВые ПраВила Для охоТникоВ 
С 17 июня получать разре-
шение на охоту придется по 
новым правилам. О них гово-
рится в Приказе Минприроды 
России № 379 от 29.08.2014 
«Об утверждении порядка 
оформления и выдачи разре-
шений на добычу охотничьих 
ресурсов, порядка подачи зая-
вок и заявлений, необходимых 
для выдачи таких разрешений, 
и утверждении форм бланков 
разрешений на добычу ко-
пытных животных, медведей, 
пушных животных, птиц».
Появятся новые формы блан-
ков разрешений на добычу 
копытных животных, медве-

дей, пушных животных, птиц, 
а также порядок оформления 
и выдачи разрешений на их 
добычу. Разрешения на охоту, 
выданные до 17 июня, будут 
действовать до истечения 
указанных в них сроков.

Дачникам укажуТ границы 
учаСТкоВ 
С 1 июня муниципалитеты мо-
гут приступить к уточнению 
границ земельных участков. 
Это коснется тех владельцев, 
у кого они внесены в Государ-
ственный кадастр недвижи-
мости без детального обмера. 
Или вообще в него не внесе-
ны. Об этом говорится в Фе-
деральном законе Российской 
Федерации от 23 июня 2014 г. 
N 171-ФЗ «О внесении измене-
ний в Земельный кодекс Рос-
сийской Федерации и отдель-
ные законодательные акты 
Российской Федерации». 
Для собственников эта проце-
дура будет бесплатной. Узнать, 
когда она начнется, надо в сво-
ем муниципалитете, поскольку 
в некоторых поселениях к обме-
рам могут приступить только 
в следующем году, когда бюд-
жеты выделят на это деньги. И 
помните: с 1 января 2018 года 
без точного описания границ 
участков их нельзя будет ку-
пить, продать и даже подарить.
Оспорить установленные гра-
ницы можно в суде. Но если 
не сделать этого в течение 
15 лет после их уточнения, то 
изменить уже ничего будет 
нельзя. Некоторые эксперты 
советуют, если есть возмож-
ность и перспектива спора с 
соседями, провести уточне-
ние границ самим, за деньги.

общество/ликбез

летние обновления
Дмитрий тАРАДЕнКО

С началом первого летнего месяца вступают 
в силу ранее принятые новые законы 
и ведомственные нововведения, а также – 
дополнения и изменения в уже действующие 
законодательные акты.  
Давайте полистаем их вместе.

что изменит в нашей жизни 
июнь

сПРавКа
Сельскохозяйственный 
кредитный кооператив – 
это добровольное 
объединение граждан 
или юридических 
лиц, основанное 
на объединении их 
имущественных 
паев для сбережения 
денежных средств членов 
кооператива и выдачи им 
займов.

КОнЕчнО, нИКтО С 1 
ИЮня убИРАть С ПОлОК 
ужЕ ПРОИЗвЕДЕнныЕ 
ДЕЗОДОРАнты И 
бытОвуЮ хИМИЮ нЕ 
буДЕт. вЕДь ПРОДАвАть 
Их нЕ ЗАПРЕщЕнО. 
А вОт С выПуСКОМ 
нОвых МОГут 
вОЗнИКнуть ПЕРЕбОИ
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к
слову, Сергею Кири-
енко с тех пор было 
запрещено зани-
мать руководящие 
должности. Вышли 
даже специальные 
постановления Со-
вета Федерации № 
447-СФ и № 113-

СФ о недопустимости на-
значения С.В. Кириенко на 
какие-либо высокие госу-
дарственные посты. Однако, 
несмотря на это, Кириенко 
головокружительно быстро 
оказался на ответственном 
посту полпреда в Приволж-
ском федеральном округе, 
а оттуда перешёл на ещё 
более ответственную рабо-
ту в Росатом. В этом году у 
него юбилей –10 лет в крес-
ле главного атомного на-
чальника. А каковы дости-
жения? Успехи? Прорывы? 
Давно обещанная плавучая 
атомная станция строится 
вот уже девять лет. Новый 
космический ядерный дви-
гатель валяется на задвор-
ках какого-то НИИ. В строй 
введены лишь три новых 
энергоблока, при том, что 
возводить собирались 26. 
Впрочем, всё же есть сфера, 
где присутствуют ощутимые 
достижения, – это перевоз-
ка отработанного ядерного 
топлива (ОЯТ) и радиоак-
тивных отходов (РАО). Тут 
сплошной зачёт! Росатом 
ввозит в Россию и ОЯТ, и РАО 
из стран, где работают ядер-
ные реакторы. Кириенко 
даже вроде пообещал заби-
рать ядерные отходы отту-
да, где атомная стройка ещё 
не началась! Вот это размах!

«Соглашение 123»,  
или ПриВеТ оТ «козлоДуя»
Ядерные отходы из Европы 
текут в нашу страну вот уже 
второе десятилетие. Сначала 
они приходят морем в Санкт-
Петербург. И дальше едут 
по суше в железнодорожных 
контейнерах. Скоро радиоак-
тивные отбросы смогут при-
ходить и из Америки, посколь-
ку Россия и США подписали 
так называемое Соглашение 
123. Соглашение, подписан-
ное в мае 2008 года, разре-
шает Москве обмениваться 

с США некими таинственны-
ми атомными технологиями, 
включая переработку ядер-
ных отходов. Цена вопроса? 
Около 10 млрд долларов. 
Конгресс США ратифициро-
вал это соглашение, и оно 
вступило в силу 11 января 
2011 года. По одному из его 
положений, на территорию 
России будут вывозиться не 
столько новые атомные тех-
нологии, сколько ядерные от-
ходы. «Соглашение 123» рас-
считано на 30 лет. 
То, что отходы обязательно 
потекут в Россию, не при-
ходится сомневаться. Дело 
в том, что на ядерном хра-
нилище Yucca Mountain в 
штате Невада есть большие 
проблемы – проект создания 
национального могильни-

ка ОЯТ попросту провалил-
ся. Потому никто не знает, 
что делать с отходами как в 
США, так и на АЭС в других 
странах, которые продол-
жают работать на амери-
канском ядерном топливе. 
США предложили Монголии 
принимать ядерные отходы, 

однако та категорически от-
казалась. Зато Россия оказа-
лась куда более гостеприим-
ной.
Вместе с американскими к 
нам едут и «братские» бол-
гарские отбросы. На юге 
России в режиме секретной 
спецоперации готовятся к 
приёму ОЯТ с болгарской 
АЭС «Козлодуй». Население 
решили не будоражить и 
в известность не ставить: 
разрешения и лицензии на 
перевозку ОЯТ выдаются в 
тиши кабинетов. Как будут 
доставлять? Морем...
В декабре 2009 года черно-
морский порт Кавказ на бе-
регу Керченского пролива 
был включён в перечень 
портов, в которые разрешён 
заход судов, транспортиру-
ющих ядерные материалы 
и радиоактивные вещества. 
Таким образом Кавказ стал 
15-м по счёту российским 
портом, в котором разреше-
на перевалка ОЯТ; в перечне 
присутствуют порты Усть-
Луга, Высоцкий, Кандалак-
шинский, Большой Камень, 
Восточный, Находка, а также 
порты Мурманска, Архан-
гельска, Санкт-Петербурга, 
Владивостока, Диксона, Ду-
динки, Азова, Таганрога, Ка-
лининграда, Певека и бухты 
Провидения. 
Необходимость разрешения 
транзита пресс-секретарь 
Кириенко Сергей Новиков 
объяснил журналистам так: 

«Украина препятствует тран-
зиту ядерных материалов 
для болгарских АЭС. Поэто-
му было принято решение о 
разработке альтернативного 
маршрута в Болгарию с ис-
пользованием портов Кавказ 
и Варна». 
Однако никаких обществен-
ных слушаний по транс-
портировке отработанного 
ядерного топлива не проводи-
лось – местных даже не пред-
упредили. Хотя ОЯТ – это не 
навоз и не удобрения, это 
чрезвычайно опасный, высо-
корадиоактивный «коктейль» 
из огромного числа осколоч-
ных элементов, различных 
изотопов урана и плутония.

могильник ПоД краСноярСком
Тем временем Росатом про-
должает строить новое храни-
лище на 40 тыс. тонн ядерных 
отходов под Красноярском. 
И приглашает разные страны 

мира отправлять ОЯТ на хра-
нение. Предложение уже ус-
лышано. Так, немецкая газета 
Süddeutsche Zeitung рассказала 
о планах германской ядерной 
промышленности по вывозу 
отходов в Россию. Немецкие 
могильники «Ассе-2» и «Морс-
лебен» находятся в аварийном 
состоянии. Хранилище «Гор-
лебен» – это лишь временный 
приповерхностый погреб. Вот и 
зондируется почва для возмож-
ной отправки отходов в Россию. 
Тем более объёмы отходов в 
Германии могут существенно 
возрасти из-за работ по выводу 
из эксплуатации всех АЭС. 
То, что Росатом собирает ядер-
ное дерьмо со всего мира, ста-
ло ясно и из такой новости. 
Недавно ведущие СМИ Объ-
единённых Арабских Эми-
ратов объявили, что Россия 
ведёт переговоры о приёме 
облучённого ядерного топли-
ва с... ещё не построенной АЭС. 
Компания Emirates Nuclear 
Energy Cooperation (ENEC), от-
ветственная за строительство 
АЭС в 300 километрах от Абу-
Даби, объявила о тендере на 
поставку ядерного топлива 
для будущей атомной стан-
ции. Поставщик должен будет 
не только снабжать АЭС то-
пливом в течение 15 лет, но и 
принимать ядерные отходы. 
Атомная станция в ОАЭ нач-
нёт работать в 2017 году. 
Как заявил Хамад аль-Кааби, 
постоянный представитель 
ОАЭ в Международном агент-
стве по атомной энергии, пе-
реговоры велись с разными 
странами, включая Австра-
лию, но лишь Россия и Фран-
ция могут принимать у себя 
закордонные ядерные отходы. 
Однако Париж готов прини-
мать ОЯТ только с целью пе-
реработки, а радиоактивные 
отходы, возникающие в про-
цессе переработки, отправ-
ляет обратно. Таким образом, 
во всём мире есть лишь одна 
страна, которая готова прини-
мать опасные отходы на хра-
нение. И эта страна – Россия. 
Сегодня у нас есть только 
один перерабатывающий 
комплекс – «Маяк» (Челябин-
ская область). Комплекс очень 
старый и изношенный. И он 
способен перерабатывать ОЯТ 
только со старых типов ядер-
ных реакторов. В случае ввоза 
ядерных отходов из ОАЭ, где 
планируется построить реак-
торы южнокорейского дизай-
на, «Маяк» участвовать в сдел-
ке не сможет. Но есть ещё один 
тайный ларчик, который Ро-
сатом открывает не для всех: 
ядерный дерьмопровод нужен 
Кириенко и К для полноцен-
ной работы проекта «Прорыв» 
(научный руководитель – экс-
министр по атомной энергии, 
недавний заключённый Ев-
гений Адамов). Этот «Про-
рыв» якобы будет питаться 
ядерными отходами, которые 
так щедро везут в РФ со всей 
планеты. Правда, проект этот 
профессиональные атомщи-
ки называют прожектом «На-
рыв». В общем, не получится 
ли, что из-за Росатома вся Рос-
сия со временем превратится 
в грязную ядерную помойку?

сПРавКа
10 июля 2001 года было 
подписано три федераль-
ных закона, разрешив-
ших ввозить ОЯТ. По дан-
ным Росатома, в Россию 
уже въехали три состава 
из Болгарии (около 100 
тонн), несколько поез-
дов с Украины (около 400 
тонн). Свои отходы при-
слала Венгрия. На оче-
реди Узбекистан.

мнение
– Немецкое правительство 
думает о том, как экспортиро-
вать атомные отходы в Россию. 
Немецкая атомная промыш-
ленность ищет себе место для 
конечного захоронения атомных 
отходов. а хранение в России 
гораздо дешевле, чем в герма-
нии, поскольку в России менее 
строгое экологическое законо-
дательство. и для германии хра-
нение атомных отходов в сибири 

было бы менее опасно, чем в 
своей стране. К тому же в гер-
мании населённые пункты около 
могильников радиоактивных 
отходов получают существен-
ные компенсационные выплаты 
из специального фонда. также 
при выборе места размещения 
мнение общественности учиты-
вается в обязательном порядке, 
как это и должно быть в демокра-
тическом обществе.

Бернхард 
КлАСЕН, 

журналист 
(Германия) 

Отходное место 
Росатом превращает Россию
в ядерную помойку для других стран

надежда ПОПОвА
Глава 
государственной 
корпорации 
«Росатом» 
Сергей Кириенко 
принципиально 
не даёт интервью  
журналистам. И 
вообще не любит 
СМИ, особенно после 
того, как  произошёл 
дефолт. Напомним: 
в тот  «волшебный»  
для страны  
момент Кириенко 
сидел в кресле 
премьера. В итоге 
россияне  потеряли  
свои рублёвые 
сбережения,  
с ростом 
курса доллара 
превратившиеся  
в пыль.  

ВО ВСЁМ МИРЕ 
ЕСТь ЛИШь ОДНА 
СТРАНА, которая 
готова принимать 
опасные отходы 
на хранение. И эта 
страна – Россия.

ТАСС

общество/Цена вопроса
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е
щё в марте амери-
канский концерн 
General Motors 
объявил о свора-
чивании своего 
производства в 
Санкт-Петербурге, 
выводе с россий-
ского рынка брен-

да Opel, а также о прекра-
щении контрактной сборки 
на мощностях группы ГАЗ 
в Нижнем Новгороде. Всем 
сотрудникам питерского 
завода было предложено с  
1 апреля написать заявление 
об увольнении «по соглаше-
нию сторон». Взамен работо-
датель предлагал выплатить 
семь месячных окладов. Од-
нако с таким предложением 
согласились не все. 

ПрофСоюз ТребуеТ больше
Как удалось выяснить корре-
спонденту «Нашей Версии», 
потихонечку сворачивать за-
вод в Санкт-Петербурге авто-
концерн начал ещё в прошлом 
году. По словам работников 
завода, первая волна сокраще-
ний прошла в мае 2014 года. 
Тогда в качестве компенсации 
людям предложили по пять 
месячных окладов. Следую-
щие сокращения прошли в 
октябре прошлого года, в этот 
раз компенсация опять же 
составила пять окладов. По-
следнее крупное сокращение 
пришлось на декабрь 2014 
года – теперь сумму компен-
сации уже повысили до шести 
окладов. «Фактически к 2015 
году на предприятии осталась 

только одна смена. В марте, 
в последний рабочий день, 
нас всех построили и дирек-
тор объявил, что в связи со 
сложной ситуацией «Опель» 
и «Шевроле» уходят с россий-
ского рынка и завод наш будет 
закрываться, – рассказал «На-
шей Версии» член профсою-
за и пока ещё сотрудник ООО 
«GM-AVTO» Пётр Леткеман. – 
Затем объявили, что все, кто 
хочет получить компенсацию 
в размере семи окладов, мо-
жет с 1 апреля написать заяв-
ление об уходе по соглашению 
сторон». Сотрудникам, находя-
щимся в декретных отпусках, в 
отпусках по уходу за ребёнком, 
а также имеющим многодет-
ные семьи, воспитывающим 
детей-инвалидов, и другим 

льготникам была предложена 
повышенная компенсация –  
12 месячных окладов. 
Однако профсоюз не согласил-
ся с такими выплатами, потре-
бовав увеличить их до 18 окла-
дов. «Например, в Германии, 
где GM тоже закрыл произ-
водство, людям выплачивали 
компенсацию по 30 окладов. 
В Австралии, где компания за-
крывает три завода и вообще 
уходит с рынка, людям поми-
мо повышенной компенсации 
предлагают также оплатить 
переобучение на новую специ-
альность», – возмущается Лет-
кеман. 
Об оплате переобучения со-
трудники питерского GM заго-
ворили не случайно. Всё дело 
в том, что большинство рабо-
чих, занятых на заводе, имели 
очень узкую специализацию, 
отчего могут устроиться на 
работу только лишь на анало-
гичных автомобильных пред-
приятиях. 

комПенСация комПенСации 
рознь
Работники GM уверяют, что 
деньги у компании есть: по 
официальным сообщени-
ям, на закрытие предпри-
ятий автоконцерна в России 
было выделено около 300 
млн долларов. Более того, 
по утверждению некоторых 
сотрудников, кое-кому всё-
таки удаётся договориться о 
повышенной компенсации. 
«Выплаты для сотрудников 
ведутся непонятным об-
разом: часть людей, кото-
рые были готовы принять 
первоначальное предложе-
ние получить семь окладов 
и уволиться по соглашению 
сторон, уволили сразу же. 
Те, кто не пошёл навстречу, 

всё-таки получили как раз от  
12 до 18 окладов», – утверж-
дает сотрудник завода, член 
Межрегионального профсою-
за работников автопрома Ро-
ман Косенков. 
Интересно заметить, что по-
сле того, как работники на-
чали громко и открыто вы-
ражать своё недовольство, 
членам профсоюза удалось 
встретиться с американскими 
топ-менеджерами GM на спе-
циализированном форуме в 
Детройте (российские профсо-
юзные активисты были при-
глашены на форум для обмена 
информацией со своими зару-
бежными коллегами). Однако 
переговоры с американским 
руководством видимых ре-
зультатов пока не дали.
Особое недоверие к руковод-
ству компании у работников 
вызывает и тот факт, что то 
и дело появляются слухи о 
том, что производство якобы 
в итоге будет разморожено 
и запущено вновь. Только 
вот вопрос о том, возьмут 
ли их заново на работу, оста-
ётся открытым. «Есть ин-
формация, что если завод 
будут запускать заново, то в 
первую очередь будут воз-
вращать начальников. Мы 
будем требовать, чтобы обе-
спечили приоритетный при-
ём на работу рабочих, ведь 
начальник не будет стоять у 
станка. Кроме того, мы будем 
работать над возможностью 
внесения изменений в зако-
нодательство, чтобы обязать 
работодателей выплачивать 
большие компенсации, не-
жели это делается сейчас»,  – 
говорит Роман Косенков.  
В профсоюзе уверяют: если 
выбить деньги не получится, 
разговор продолжится в суде. 

общество/кризис

Кира ДЕлИвОРИА
Кризис всё отчётливее сказывается на российской экономике – в стране приоста-
навливают свою работу заводы, в том числе и считавшиеся вполне успешными. 
эксперты отмечают: в отличие от кризиса 1998 года владельцы предприятий уже 
не смогут просто взять и закрыть заводские ворота на замок – за минувшие годы 
рабочие вызубрили трудовое законодательство и научились «качать права». Пока-
зательным примером в этом отношении может служить скандал, разгорающийся 
на заводе американской компании General Motors в Санкт-Петербурге.

тем вРеменем
По мнению юристов, с точки зрения законодательства 
позиция GM безупречна. И рассчитывать на то, 
что работники смогут получить повышенную 
компенсацию в 18 окладов в случае обращения в суд, 
не приходится. Доводы о том, что работу в регионе 
найти сложно, а переобучение стоит денег, едва ли 
произведут должное впечатление на судью. 
«Это вообще не аргументы. Работодатели не обязаны 
компенсировать никакую упущенную выгоду, 
связанную с потерей работы, – говорит адвокат 

Московской коллегии адвокатов «Князев 
и партнёры» Руслан КОНОРЕВ. – Есть 
чётко установленные законодательством 
выплаты. Если работодатель их 
производит и не нарушает порядок 
увольнения, то права работников ничем 
не нарушаются. И выплата в размере 
семи окладов – это вообще идеально.  

Ну, по крайней мере для нашей страны. Я считаю, то, 
что им предлагают, – хороший вариант». 

Питерские рабочие пытаются заставить 
раскошелиться General Motors

торг с платежом

ТАСС
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С
чётная пала-
та, которую воз-
главляет, как из-
вестно, бывший 
министр здраво- 
охранения Татьяна 
Голикова, выдала 
ещё более пугаю-
щие цифры. По ре-

зультатам аудита системы 
здравоохранения, в результа-
те реформ:
• ликвидировано 33,8 тыс. 

койко-мест; 
• дефицит врачей составил 

55,2 тыс.; 
• внутрибольничная смерт-

ность увеличилась в 61 
регионе; 

• число умерших на дому 
возросло в 14 регионах; 

• более 17,5 тыс. населён-
ных пунктов остались во-
обще без медицинской 
помощи. 

Самое страшное знаете что? 
Начали умирать молодые. По 
статистике Минздрава, в Рос-
сии зафиксирован всплеск 
роста смертности среди тру-
доспособного населения в воз-
расте от 35 до 44 лет. Главная 
причина – злоупотребление 
алкоголем, уверены в мини-
стерстве. На деле это недо-
работка нынешней системы здра- 
воохранения. Российские 
районные поликлиники, чего 
греха таить, ориентированы 
в основном на «бабушек». 
Именно этот контингент ок-
купирует большинство каби-
нетов, раньше всех приходит 
в медучреждение, разбирает 
все талоны к специалистам. 

Будут ли работающий че-
ловек или родители мало-
летних детей просиживать в 
очередях часами в ожидании, 
пока «бабушки» выпишут 
себе заветное бесплатное ле-
карство? Сомневаюсь. 
По данным Росстата, наиболь-
ший прирост смертности по-
казали заболевания органов 
дыхания и болезни системы 
кровообращения. Возникает 
вопрос: где пресловутая столь 
распиаренная диспансериза-
ция? Да и чего можно от неё 
ждать, если по новым нор-
мативам на осмотр пациента 
участковый педиатр и тера-
певт должны тратить не бо-
лее 9–10 минут, а врач общей 
практики – 12 минут? Можно 
ли за это время заподозрить и 
выявить, например, ишемиче-
скую болезнь сердца, опухоль, 
туберкулёз? 

В роДДом за 100 киломеТроВ
По данным Росстата, по состо-
янию на 2012 год на 10 тыс. рос-
сиян приходилось в среднем  
93 койки. В Минздравсоцраз-
вития решили, что и это пере-
бор. «Мы не понимаем, в чём 
состоит реформа, кроме за-
крытия больниц, поликлиник 
и изгнания 10 тыс. медработ-
ников. Если реформа состоит 
в том, чтобы закупить доро-
гое оборудование и положить 
откаты в карман, вряд ли это 
можно назвать реформой. В 
нашем случае в первую оче-
редь пострадали пациенты: 
число больных, которых мы 
могли лечить, резко сократи-

лось», – возмущается профес-
сор Павел Воробьёв.
Чиновники на местах, хоро-
шо знакомые с тем, что может 
грозить за невыполнение май-
ских указов президента, вовсю 
заняты поиском резервов для 
повышения зарплаты мед-
персоналу. Происходит это в 
основном за счёт сокращения 
койко-мест в больницах, слия-
ния и упразднения медучреж-
дений и массовых увольнений.  
В Псковской области вместо  
24 районных больниц «соз-
дано» 6 крупных медцентров. 
Всю весну жители протесто-
вали против закрытия медуч-
реждений, и кое-где их удалось 
отстоять, но не полностью: в 
больницах оставили только 
терапевтические отделения, 
а инфекционное и родиль-
ное ликвидировали. От мно-
гих сёл и деревень Псковской 
области до этих медцентров 
100 километров на автобу-
се, иногда с пересадкой, да 
не одной. Кое-где автобус во-
обще ходит раз в неделю. 
В 2013 году в Нижегородской 
области число акушерских коек 
в центральных районных боль-
ницах было сокращено сразу в 
10 районах, в 2014-м та же судь-
ба постигла медучреждения 
ещё в 11 районах. Беременных 
возят рожать за 7–100 киломе-
тров от дома. В результате мно-
гие рожают прямо в пути.
В Костромской, Орловской и 
Ленинградской областях за 
три месяца смертность вы-
росла сразу на 9%. «Это могло 
произойти из-за массового за-
крытия медучреждений, – счи-
тает руководитель ассоциации 
«Здоровые регионы» Алексей 
Шабашов. – Система здраво-
охранения должна не просто 
разрушиться, она должна рух-
нуть, чтобы в столь короткое 
время так повлиять на показа-
тели смертности».

коммерчеСкая жилка
Во всей этой истории с опти-
мизацией в отечественном 
здравоохранении меня боль-
ше всего поражает одно. Это 
маниакальное желание пра-
вительства дальше прово-
дить реформы в здравоохра-
нении. Проводить, несмотря 
на очевидный провал, на рост 
смертности. Коммерческая со-
ставляющая всего происходя-
щего давно очевидна. В конце 
апреля состоялся круглый 

стол с говорящим названием: 
«Оптимизация здравоохране-
ния: обратный эффект?». На 
нём оргсекретарь профсоюза 
медработников «Действие» 
Андрей Коновал заявил пря-
мым текстом: «Сегодня идёт 
процесс расчистки площадки 
для коммерческой медицины, 
вытеснения общественного 
сектора здравоохранения. Для 
этого нужно дискредитиро-
вать государственное муни-
ципальное здравоохранение, 
создать ему подобный имидж 
и спровоцировать низкую до-
ступность и качество, создать 
тему дефицита медработников 
и медучреждений. Власти со-
общают, что время ожидания 
к врачу составляет пять минут 
от записи на приём, но люди 
пытаются записаться за две 
недели и не могут этого сде-
лать. Многие просто отказыва-
ются от посещения врача, кто-
то идёт в частные клиники. В 
регионах в результате и вовсе 
занимаются самолечением».
Схема закрытия медучрежде-
ний проста. О ней мне поведа-
ла заведующая одним из рай-
онных «филиалов головной 
поликлиники», пожелавшая 
остаться неназванной. Пер-
вый шаг – сокращение мед-
персонала, затем – зарплат. 
Это провоцирует отток и па-
циентов и врачей. После это-
го чиновники от медицины 
обосновывают «неэффектив-
ность» данного медучрежде-
ния. В отношении стациона-
ров примерно те же правила. 
Кандидат медицинских наук 
Семён Гальперин рассказыва-
ет: «Сначала больницу делают 
филиалом, потом резко сокра-
щают зарплаты сотрудникам, 
а «скорым» приказывают не 
везти туда больных. Это де-
лают, чтобы доказать, что мы 
нерациональны и нас нужно 
«оптимизировать», раз мало 
пациентов. Неожиданно са-
мыми нерентабельными ока-
зываются больницы, стоящие 
в центре, на дорогой земле».

ВыСокие Технологии В руках 
СельСкого фельДшера 

Изначально реформы в ме-
дицине чиновники пытались 
обосновать необходимостью 
высвободить средства для за-
купки высокотехнологичного 
оборудования и повышения 
зарплаты врачам. В результа-
те фонд заработной платы в 
отрасли вырос всего на 0,5%. 
Думаю, что такой результат не 
нуждается в комментариях.  
В регионах некоторые меди-
цинские работники вынужде-
ны идти на превышение гра-
фика ради зарплат. Знакомый 
хирург рассказывает: «Нам 
говорят, что врачи получают 
огромные зарплаты. А я вот с 
ужасом жду 2018 год, потому 
что повышение зарплат идёт 
по пути тотального сокраще-
ния медработников. Люди и 
так работают по 12 часов и 
больше, на полторы-две став-
ки. Представьте фельдшера 
откуда-нибудь из деревни 
со ставкой 8 тыс. рублей. Он 
отрабатывает свою ставку, 
потом идёт на ночное дежур-
ство, а потом с утра снова 
идёт на ставку. О каком каче-
стве лечения тут можно гово-
рить?»
Что касается высокотехно-
логичного оборудования, его 
действительно закупили и 
даже завезли. Вот только ра-
ботать на нём некому. Кто в 
сельской в больнице сможет 
манипулировать, например, 
компьютерным томографом 
или эндоскопом? Для этого 
надо учиться. Спор медиков с 
чиновниками идёт уже третий 
год. Тем временем люди уми-
рают всё чаще…

дОсье
Число пациентов, умерших дома, в 2014 году по 
сравнению с аналогичным показателем за 2013 
год, по данным федерального статистического 
наблюдения,  выросло: в липецкой области – на 1965 
человек, в Кабардино-Балкарской Республике  – 
на 1120, в Республике Северная Осетия - Алания  – 
на 2157, в Чеченской Республике –  на 1862,  
в Республике Татарстан – на 1425 человек.

мнение
– я не знаю, как вообще регионы 
могут программу модернизации 
выполнить. даже если взять, к 
примеру, всего один её фрагмент – 
оснащение новых медицинских 
центров суперсовременным 
оборудованием. Регионы, на 
мой взгляд, просто не могут это 
осуществить без соответствующего 
уровня специалистов. Нужно 
иметь институт подготовки таких 
кадров, а возможности такие 
есть только в крупных городах. 
существует разумное правило: 
сначала прокладывают дорогу, 
потом строят дом. у нас же всё 
наоборот. В результате ничего 
хорошего  не получается. Многие 
высокотехнологические центры 
фактически простаивают, потому что 
на том оборудовании, которое для них 
закупили, никто не умеет работать. 

Александр 
БРОНШТЕйН, 

профессор, 
руководитель 

курса новых 
медицинских 

технологий МГМУ 
им. Сеченова

Ирина 
МИШИНА, 
телеведущая, 
специально 
для «Нашей Версии»

В ближайшее время смертность в России 
останется на высоком уровне. эти слова 
произнесла министр здравоохранения Скворцова 
на правительственном совещании с участием 
президента. Резкий рост этого трагического 
показателя был зафиксирован в начале нынешнего 
года. По данным Росстата, за первый квартал 
смертность увеличилась более чем на 5%, а в 
некоторых областях России – на 9%. За три месяца 
в стране умерли 507 тыс. человек. это не просто 
много – это сродни национальной катастрофе. 
В Минздраве уверены, что тенденция связана 
«со вспышками гриппа и общим старением 
населения». Отчего же на самом деле так часто 
стали умирать в России?

летальный исход
Реформа здравоохранения привела к росту смертности

ТАСС

общество/не болеть!
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татьяна нИжЕГОРОДСКАя
Столичная Общественная палата 
на прошлой неделе одобрила 
программу капитального 
ремонта многоквартирного 
жилья в Москве. По итогам 
заседания профильной 
рабочей группы ОП, эксперты 
и общественники единогласно 
пришли к выводу о том, 
что городская программа 
капремонта одна из самых 
качественных и информационно 
открытых в России. 

«П
рограмма капи-
тального ремонта 
в Москве выпол-
няется наиболее 
ответственно и 
прозрачно, и де-
лается гораздо 
больше, чем в 
других регионах, 

– констатировал председатель 
комиссии Мосгордумы по го-
родскому хозяйству и жилищ-
ной политике Степан Орлов. 
– Наша система мониторинга – 

это та основа, которая помогла 
нам формировать региональ-
ную систему капитального ре-
монта. В рамках самих работ по 
капитальному ремонту предус-
мотрено обследование каждого 
дома». 

раССчиТали Экономно
Напомним, что уже с 1 июля 
текущего года москвичи нач-
нут вносить средства на капи-
тальный ремонт своих домов –  
15 рублей за 1 квадратный 
метр. При этом у горожан будет 
право выбора – станут ли они 
копить деньги на капремонт 
самостоятельно на спецсчёте в 
банке, или же доверят проведе-
ние ремонта в своём доме  Фон-
ду капитального ремонта. 
Принять решение о том, каким 
образом копить деньги на ре-
монт, москвичи должны были в 
срок до 1 июня. 
Чтобы помочь горожанам опре-
делиться с выбором, несколько 
месяцев назад во всех префек-

турах города заработали ин-
формационно-методические 
кабинеты, запущен сайт Фонда 
капремонта fond.mos.ru, также 
прошли встречи с жителями. 
Ещё до запуска городской про-
граммы капремонта одним из 
самых щекотливых и болезнен-
ных вопросов стал вопрос о раз-
мере взноса. По словам Степана 
Орлова, изначально эксперты 
пришли к выводу, что взнос 
должен составить 20 рублей за 
квадратный метр. «Но, проведя 
ряд дополнительных консуль-
таций, мы пришли к выводу, 
что благодаря применению 
современных технологий и но-
вых материалов, которые мо-
гут позволить увеличить меж-
ремонтные сроки работ, можно 
снизить сумму до 18 рублей. 
Такое предложение Мосгорду-
ма вынесла в правительство 
Москвы. Там, в свою очередь, 
изучив документы, пришли к 
выводу, что можно установить 
взнос в размере 15 рублей за 
квадратный метр», – рассказал 
Степан Орлов. 
Интересно заметить, что на про-
шедшем заседании столичной 
ОП уже прозвучала информация 
о том, что многие регионы, ко-
торые вместо грамотных расчё-
тов необходимой на капремонт 
суммы занимались политиче-
ским популизмом, уже сегодня 
страдают от невозможности 
выполнить свои региональные 
программы. Московские же вла-
сти предпочли следовать поли-
тике честности и открытости.  
И не прогадали. «Лучше честно 
сказать людям, что сколько сто-
ит и выполнить все обязатель-
ства, чем взять с людей меньше 
денег, а в результате получить 
некачественную работу, – кон-
статирует исполнительный ди-
ректор национального центра 

общественного контроля «ЖКХ 
Контроль» Светлана Разворот-
нева. 
Сейчас на сайте городского 
Фонда капремонта запущен спе-
циальный сервис: каждый жи-
тель города, введя адрес своего 
дома, может посмотреть, какие 
именно работы и в какие сро-
ки будут выполнены. «Многие 
спрашивают: почему 15 рублей? 
На мой взгляд, надо спраши-
вать в Санкт-Петербурге, где за  
1 квадратный метр сумма взно-
са установлена в 2 рубля. Что 
можно сделать на 2 рубля? На 
мой взгляд, это чистейший по-
пулизм», – отметил запред Ко-
митета Госдумы по жилищной 
политике и ЖКХ Александр Си-
дякин, добавив, что программа 
капитального ремонта в Москве 
«одна из самых лучших и до-
ступных в России». 

малоимущие ПолучаТ 
СубСиДии
Не стоит забывать и о том, что 
столичные власти, скрупулёз-
но рассчитав и продумав всю 
программу по капремонту, не 
забыли и о малообеспеченных 
гражданах. Те, кому оплата 
взносов будет не по карману, 

получат городские субсидии, 
таким образом, капитальный 
ремонт никак не ударит по их и 
без того скромному семейному 
бюджету. «Было принято ре-
шение, что малообеспеченные 
граждане не должны постра-
дать от введения этого взноса. 
И сейчас уже приняты все меры 
по социальной защите, деньги в 
бюджете на эти цели не просто 
есть, а они зарезервированы.  
С июля все механизмы соцза-
щиты будут работать», – рас-
сказал Степан Орлов. 
Рассчитывать на помощь горо-
да смогут те москвичи, для ко-
торых оплата коммунальных 
услуг и взноса на капремонт 
составит более 10% совокуп-
ного семейного дохода. Напом-
ним, что в среднем по России 
госсубсидии на капремонт по-
лучают семьи, где этот порог 
составляет 22%. «Те категории 
граждан, которые сейчас полу-
чают субсидию на оплату услуг 
ЖКХ, даже и не узнают о пла-
те за капремонт – за них сразу 
заплатит город. В Москве, на-
помню, один из самых низких 
порогов – не более 10% от 
дохода», – резюмировал Алек-
сандр Сидякин. 

Рассчитали 
капитально

Сергей Тетерин

Кстати
Только в Москве программу 
капитального ремонта 
составляет расширенный 
список обязательных работ 
– не только тех, которые 
предусмотрены Жилищ-
ным кодексом, но и в том 
числе тех, за которые про-
голосовали сами москвичи 
в проекте «Активный граж-
данин». «Расширенный 
перечень работ обеспечит 
содержание всех ключевых 
конструктивных элементов 
дома в надлежащем состо-
янии, – отмечает замгенди-
ректора ГК «Фонд реформи-
рования ЖКХ» Олег Рурин. 
– Отсюда вытекает и раз-
мер экономически обосно-
ванного платежа, который 

необходимо выплачивать. 
Мы подтверждаем, что 
принятое решение соот-
ветствует тому уровню 
ответственности, который 
необходим для надлежа-
щего выполнения данных 
объёмов работ. Реальность 
капремонта Москвы и раз-
мера минимального взноса 
определяются не только 
списком работ, но и факти-
ческим их планированием в 
программе. То есть если из 
всех работ в течение трёх 
лет планировать только 
ремонт кровли и фасада, 
то 15 рублей много, а если, 
как в Москве, делать все 
работы, то это реальная 
цифра на пределе».

Московская 
программа 
капремонта – 
лучшая в России
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В
эфире гости вместе с веду-
щими говорили о детях и 
приёмных семьях, о прин-
ципах воспитания, вспо-
минали своё детство. Ан-
фису Чехову ведущие Стас 
Данилин и Ольга Маркина 
представили слушателям 
как телеведущую, певицу 

и актрису.
– Ну, с певицей вы, конечно, махну-
ли. Я даже в караоке иногда стес-
няюсь петь, – поскромничала мама 
трёхлетнего сына.
– Мы-то знаем! Не надо скрывать то, 
что является достоинством. А колы-
бельные поёте?
– Да, на мотив песенки Шурика из 
фильма «Операция Ы»: «Я вам де-
нежку принёс, за квартиру, за ян-
варь…» – выдумываю какие-то 
истории про сына. Я ещё и поэт-пе-
сенник получаюсь!
Рассказала Анфиса Чехова и о своём 
детстве.

– У меня было счастливое детство. 
Счастливое – это когда нет ощуще-
ния, что на тебя давят, заставляют 
что-то делать. Я росла любимым 
ребёнком. Любовь – это самое глав-
ное, то, что нужно дать ребёнку в 
первую очередь. Главное, не путать 
её со всепоглощающей заботой, ког-
да лишаешь ребёнка самостоятель-
ности, собственного мнения и соб-
ственной жизни.
Звучали в эфире и реальные истории 
людей, усыновивших детей. Одну из 
таких удивительных историй, под-
тверждающих, что ребёнку нужны 
в первую очередь любовь и забота, 
рассказала мама Татьяна Жигулова, 
принявшая в семью девочку Асю.
– С Асенькой мы познакомились в 
мае, виделись буквально два-три 
раза. Тогда она находилась в тубер-
кулёзном диспансере. Была какая-
то неухоженная, неумытая, ручонки 
грязные. Очень хотелось для на-
чала её просто отмыть, переодеть 

и накормить. Когда мы её взяли в 
июле, сначала занялись лечением. 
Диагнозы были очень серьёзные, 
один из самых лёгких – глубокая 
умственная отсталость. Через год 
мы приехали в больницу снимать 
диагноз, потому что Ася уже чита-
ла стихи наизусть, собирала пазлы. 
Врачи спросили, какие профессора с 
ней работали. Я ответила: «Я и мама, 
вот и все профессора». Они сказа-
ли, что мы сделали невозможное.  
А 1 сентября Ася пошла в школу, в 
семь лет, без отставания.
Сейчас Асе 13 лет, и она считает, что 
у неё самая прекрасная мама.
– Помню, в приюте мы были на 
детской площадке, там был пенёк. 
На него села тётенька, я говорю: 
«Мамочка, здравствуй! Как тебя зо-
вут?» – вспомнила девочка. – Так мы 
с ней познакомились. Она подарила 
мне много всего-всего. Дети, конеч-
но, расхватали все игрушки, а мне до-
стались счастье и радость!

общество/отдохни

о
ганизованная Департаментом 
национальной политики, меж-
региональных связей и туриз-
ма города Москвы Спартакиада 

стала для жителей столицы насто-
ящим праздником спорта. За ме-
дали боролись более  600 человек. 
Среди них – спортсмены-любители 
Всероссийского Азербайджанского 
конгресса, РОО «УРЯАЛ» (Бурятия), 
Союза «Гагаузов», Объединения ко-
рейцев, «Жаш Толкун» Союза кыр-
гызстанской молодёжи, «Мурагер» 
Общества казахской культуры, АОО 
«Международный союз немецкой 
культуры», землячества Республи-
ки Башкортостан, землячества За-
байкальского края, калмыцкого 
землячества «Единство», МРОО 
«Мордовское землячество», Удмурт-
ского землячества и др. 
В программе были соревнования 
по мини-футболу, волейболу, лёг-
кой атлетике, настольному теннису, 
армрестлингу, масс-рестлингу, рус-
ской борьбе, борьбе на поясах, борь-
бе народов Сибири, борьбе народов 
Кавказа, шахматам, нардам, так что 
участники могли продемонстриро-

вать и силу, и скорость, и ловкость, 
и острый ум.
Главной целью Спартакиады – а она 
проходила в этом году уже в третий 
раз – является объединение спор-
тивных традиций регионов Рос-
сии и стран СНГ, представленных в 
Москве региональных землячеств 
и национально-культурных объ-
единений, пропаганда здорового 

образа жизни, воспитание чувства 
патриотизма и национальной общ-
ности. Соревнования становятся 
символом единства и дружбы на-
родов, привлекая большое количе-
ство болельщиков, готовых с азар-
том поддерживать всех участников. 
Многих выступающих они хорошо 
знают, ведь Спартакиада – это лю-
бительское соревнование, в ко-
тором могли принять участие все 
желающие, кроме профессиональ-
ных спортсменов, выступавших за 
команды в региональных, всерос-
сийских соревнованиях и имеющих 
разряд кандидата в мастера спорта.

Известный музыкант Алексей 
Козлов продолжает свою рубрику. 
В прошлый раз он рассказал, как 
американские ВАСПы – белые 
англосаксонские протестанты, 
потомки первых колонизаторов 
Америки, зависимые от основного 
капитала США, управляемого 
еврейскими магнатами, – 
разрушали Российскую империю. 
В этом номере – продолжение 
истории.  

П
осле 1917 года у ВАСПов снова 
возникли проблемы. Что делать 
с новой советской Россией? Для 
них появление новой страны с 
руководящим органом – Полит-
бюро, состоявшим на 85% из ев-
реев в лице Троцкого, Ленина, 
Зиновьева, Каменева, Свердлова, 
Луначарского, казалось невоз-

можным, но пришлось смириться. Кстати, 
Ленин, получив власть в Советской России, 
не стал привлекать к руководству страной 
Парвуса – главного организатора  перево-
рота. Уж больно явно тот скомпрометиро-
вал себя как германский агент и междуна-
родный авантюрист (отвергнутый Парвус 
умер от инсульта в Берлине в 1924 году). 
Так у ВАСПов образовался новый враг – Со-
ветский Союз. И бороться с ним предстоя-
ло, используя новую фигуру, возникшую на 
европейском политическом небосклоне –  
Адольфа Гитлера. По этой причине Соеди-
нённые Штаты и стали профашистской стра-
ной, вооружая Третий рейх как до, так и во 
время войны. Главная цель оставалась преж-

ней – мировое лидерство США любыми мето-
дами, даже опираясь на еврейский капитал. 
После Второй мировой войны Сталин зна-
чительно укрепил роль СССР в междуна-
родном балансе. Но время шло, и его преем-
ники постепенно растеряли статус великой 
державы. А окончательно сдались сначала 
Горбачёв, а затем и Ельцин, поставив пост-
советскую Россию 90-х в положение слабой 
во многих отношениях страны. Но задача 
додавить Россию всё же оставалась невы-
полненной. И тогда созрел план устроить 
так, чтобы наш ближайший сосед Украина 
стала плацдармом для разжигания анти-
российских настроений с перспективой 
перехода к гражданской, а потом и к войне с 
Россией, желательно втянув туда некоторые 
сопредельные страны типа Польши, Латвии 
или Эстонии. А самим только наблюдать из-
за океана, посылать советников и сбывать 
вооружение, пообещав все блага вступле-
ния в Евросоюз. За последние 20 лет было 
сознательно воспитано молодое поколение 
украинцев, ненавидящих русских и ничего 
не знающих об истории наших взаимоот-
ношениий. Были придуманы и новые наци-
ональные герои – бандеровцы с их нацист-
ской идеологией. Правда, с одной нелепой 
для англосаксов поправкой. Власть на совре-
менной Украине перешла к еврейским оли-
гархам. Очередная неувязочка. Тем не менее 
ВАСПы предприняли очередную попытку 
убрать со своего пути Россию, издавна си-
девшую как кость в горле у американского 
империализма. Но не тут-то было....

 За последние 20 лет было 
сознательно воспитано 
молодое поколение 
украинцев, ненавидящих 
русских и ничего 
не знающих об истории 
наших взаимоотношениий. 
Были придуманы и новые 
национальные герои – 
бандеровцы 

Родословная 
ястребов 
из вашингтона

6 июня прошла III Московская Спартакиада национальных 
общественных объединений и землячеств

О спорт, ты – мир

Алексей КОЗлОв

Полина ПИРОжКОвА
В Международный день защиты детей 
станция Радио Romantika привлекла внимание 
общественности к теме усыновления и помощи 
детям, не имеющим семьи. Совместно с проектом 
поддержки приёмных семей «Ванечка» был 
организован благотворительный радиомарафон «Мы 
вместе». В студию пришли известные российские 
артисты и музыканты – певец Денис Клявер, 
актёр, музыкант, теле- и радиоведущий Оскар 
Кучера, музыкант и продюсер Доминик Джокер, 
телеведущая Анфиса Чехова, певица МакSим.

мОсКва 

Радио Romantika и «ванечка» 
позвали на благотворительный 
радиомарафон

и у звёзд было
детство

Участники радиомарафона «Мы вместе» Анфиса 
Чехова и Доминик Джокер                   фото: Антон Panzer
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Дмитрий нИКОлАЕв
На прошлой неделе 
президент ФИФА Зепп 
блаттер сообщил  
о своей отставке. Согласно 
официальному заявлению,  
он продолжит исполнять 
свои обязанности 
до внеочередного 
конгресса ФИФА, который 
предполагается провести 
в конце этого или в начале 
следующего года. Таким 
образом, один из самых 
значимых постов в мире 
спорта теперь объявлен 
вакантным. И борьба 
за кресло президента 
предстоит нешуточная.  
А это значит, что коррупция 
в ФИФА, под знаком борьбы 
с которой изгоняли блаттера,  
может расцвести с новой 
силой. 

П
резидент ФИФА – 
фигура влиятель-
ная не только в 
спортивном мире. 
Это должность 
политическая, со-
поставимая по 
значимости с по-
стом главы Меж-

дународного олимпийского 
комитета. Прежде, в эпоху 
холодной войны, выбор при-
емлемой для всех кандидату-
ры был предметом сложных 
дипломатических перего-
воров, поскольку ни одна из 
противоборствовавших сто-
рон не должна была получить 
здесь весомого преимущества. 
В качестве компромиссного 
кандидата президентом стал 
в своё время бразилец Жоао 
Авеланж, в той же роли вы-
ступал – пусть уже и после 
распада СССР – пришедший на 
смену Авеланжу в 1998 году 
швейцарец Зепп Блаттер.
Впрочем, с окончанием про-
тивостояния великих держав 
всё меньшую роль в мировом 
спорте, в том числе и в футбо-
ле, стала играть собственно 
политика и всё большую – 
деньги. Или иные материаль-
ные выгоды, которые за свою 
поддержку получали как те 
или иные национальные фе-
дерации, так и конкретные их 
представители. Разразивший-
ся в ФИФА коррупционный 
скандал стал закономерным 
итогом этого: просто так отда-
вать свои голоса в поддержку 
того или иного решения не 
станет ни одна национальная 
федерация – слишком велика 
сейчас цена каждого голоса.

Ты мне – я Тебе
Конечно, речь не всегда идёт 
о деньгах. Федерации могут 
голосовать из соображений 
солидарности, поддерживая 
союзников на политической 
арене или, к примеру, геогра-
фических соседей, рассчиты-
вая на выгоды для всего реги-
она в целом. В любом случае 
решения, как правило, при-
нимают исходя из принципа 
«ты мне – я тебе»: в обмен на 
поддержку в других вопросах, 
причём необязательно фут-
больных.  Вы нам – чемпионат 
мира по футболу, мы вам – 
Олимпиаду. Так или примерно 
так выглядит схема взаимо-
расчётов. 
Из итогов голосования любая 
национальная федерация рас-
считывает извлечь для себя 
какую-либо выгоду – и, стро-

Золотые голоса

Московский «Спартак» 
официально объявил, что 
выступит в КХЛ 
в следующем сезоне, 
и назвал имя главного 
тренера.

о том, что московский «Спар-
так» после годичного пере-
рыва намерен вернуться в 
Континентальную хоккей-

ную лигу (КХЛ), известно было 
давно. И вот наконец последо-
вало официальное заявление. 
«Поздравляю всех любителей 
хоккея, которые долго ждали 
этот день. Хочу от всех спарта-
ковцев поблагодарить людей, 
благодаря которым стало воз-
можно возвращение «Спарта-
ка». Они проделали большую 
и кропотливую работу, за что 

мы им очень благодарны», – 
заявил председатель попечи-
тельского совета «Спартака»,  
двукратный олимпийский 
чемпион Александр Якушев.  
В руководство клуба вошли 
ещё два легендарных спарта-
ковца, также двукратные олим-
пийские чемпионы: Вячеслав 
Старшинов стал президентом 
клуба, а Борис Майоров – пред-
седателем Совета ветеранов. 
Генеральным менеджером 
сделали «исторического» ди-
намовца Алексея Жамнова, а 
вице-президентом – Валерия 
Каменского, чья хоккейная ка-
рьера в СССР связана с воскре-
сенским «Химиком» и ЦСКА. За 
«Химик» в своё время играл и 
назначенный главным трене-
ром «Спартака» Герман Титов.

го говоря, не только прямые 
взятки, но и подобный бар-
тер можно рассматривать как 
коррупционные схемы. Пода-
вляющее большинство из 209 
федераций, входящих в состав 
ФИФА, богатыми не назовёшь: 
пример Российского футболь-
ного союза, обременённого 
огромными долгами, лишнее 
тому подтверждение. Что же 
тогда говорить об условных 
Каймановых островах,  всё на-
селение которых около 50 тыс. 
человек, а территория – 210-я в 
мире.  А ведь при выборе стра-
ны – хозяйки чемпионата мира 
или президента ФИФА голос 
Каймановых островов значит 
ровно столько же, сколько го-
лос США, Англии, Китая или 
России. Степень влиятельно-
сти  маленьких стран также 

может быть велика – напом-
ним, что один из арестован-
ных функционеров ФИФА, 
теперь уже бывший вице-пре-
зидент этой организации и 
президент КОНКАКАФ (Кон-
федерации футбола Северной 
и Центральной Америки и 
стран Карибского бассейна) 
Джеффри Уэбб представляет 
именно Каймановы острова. 
При этом ни Каймановы остро-
ва, ни, к примеру, Республика 
Вануату, ни ещё десятки госу-
дарств вообще не могут рас-
считывать на то, что им дадут 
право на проведение чемпио-
ната мира по футболу, или ещё 
на какое-либо в меру доходное 
мероприятие. Но зато у них 
есть голоса, которые поистине 
на вес золота во время приня-
тия важных решений.

В хоД ПойДуТ угрозы  
и шанТаж
И вот теперь, после заявления 
Блаттера об отставке, предме-
том торга станет кресло пре-
зидента ФИФА. Уже сейчас по-
нятно, что схватка за этот пост 
предстоит ожесточённая.  По 
сути дела, на кону в ходе вне-
очередного конгресса будет 
не только президентство, но 
и судьба сразу двух чемпиона-
тов мира – в России и Катаре. 
Трудно даже представить себе, 
сколько теперь стоит голос 
каждой национальной феде-
рации на предстоящем голосо-
вании! 
Ещё раз повторим: вряд ли 
речь пойдёт о банальных взят-
ках, особенно сейчас, когда 
всем известно, что расследо-
вания в отношении ФИФА ве-

дутся и в США, и в Европе. Но 
и прежде о простом перекла-
дывании денег из кармана в 
карман или переводе со счёта 
на счёт речь обычно не шла. Не 
случайно футбольные функ-
ционеры пока что с лёгкостью 
опровергают факты корруп-
ции, приводимые генпрокура-
турой  США и журналистами  
(см. справку «Нашей Версии»).  
Денежные переводы, кото-
рые американские правоохра-
нительные органы считают 
взятками, безусловно, по сути 
своей являлись формой благо-
дарности, но осуществлялись 
и оформлялись они законно  – 
как поддержка футбола – и 
в этом смысле мало отлича-
лись от любых иных перечис-
лений, поступающих в адрес 
национальных футбольных 
федераций или конфедера-
ций. И сейчас предметом тор-
га станет то же самое, что и 
прежде: должности в ФИФА, 
квоты конфедераций на чем-
пионатах мира, суммы вспо-
моществования и т.д., и т.п. 
Правда, в ходе предвыбор-
ной борьбы на этот раз, судя 
по всему, в полной мере бу-
дут задействованы не только 
посулы, но и угрозы. Многих 
можно заставить проголосо-
вать нужным образом, шан-
тажируя судебным пресле-
дованием по обвинению в 
коррупции. И всё же, как из-
вестно, голосуют на выборах 
не люди, а национальные 
федерации, которые  часто 
готовы пожертвовать тем 
или иным своим руководи-
телем ради ощутимой выго-
ды. И ради того, чтобы схема, 
позволяющая бедным фе-
дерациям зарабатывать на 
борьбе богатых, работала и 
впредь.

«спартак» вернулся в КХл
ХОККей

сПРавКа
Генеральный прокурор США 
Лоретта Линч сообщила, 
что в ходе выборов страны –  
хозяйки чемпионата мира 
по футболу 2010 года за  
10 млн долларов было 
куплено три голоса в пользу 
ЮАР. Президент Южноафри-
канской футбольной ассоци-
ации и бывший исполнитель-
ный директор оргкомитета 
чемпионата мира 2010 года 
Дэнни Джордан в ответ зая-
вил, что упомянутые платежи 
носили абсолютно законный 

характер. 10 млн долларов, 
которые в докладе мини-
стерства юстиции США ква-
лифицируются как взятка, 
были переведены в 2008 
году КОНКАКАФ для разви-
тия футбола в этом регионе. 
Это была часть суммы, выде-
ленной ФИФА на финанси-
рование проведения чемпи-
оната в ЮАР. 
ФИФА также обвинили в том, 
что Футбольная ассоциа-
ция Ирландии получила от 
неё 5 млн долларов в каче-

стве отступных за засчитан-
ный судьёй гол Тьерри Анри 
в одном из  стыковых отбо-
рочных матчей к чемпионату 
мира 2010 года. Напомним, 
что тот гол, забитый рукой, 
вывел Францию в финал, а 
Ирландию оставил за бортом 
соревнований. В ответ на эти 
обвинения пресс-секретарь 
ФИФА заявил: «ФИФА и Фут-
больная ассоциация Ирлан-
дии пришли к соглашению 
в 2010 году, чтобы избе-
жать дальнейших недораз-

умений. ФИФА выделила 
Ирландии в виде кредита  
5 млн долларов на строи-
тельство стадиона. Отметим, 
что УЕФА тоже выдал такой 
кредит. Соглашение предус-
матривало, что кредит будет 
возвращён, если Ирландия 
выйдет на ЧМ-2014. Однако 
этого не случилось. В связи 
с непростым финансовым 
положением Футбольной 
ассоциации Ирландии было 
решено не требовать пога-
шения кредита».

ТАСС

Отставка блаттера вызовет новый 
виток коррупции 

спорт
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Деньги, которые убивают детей. Попрошайничество 
давно перешло из разряда социальных проблем  

в «деловую» сферу. Здесь крутятся серьёзные 
деньги. Самое страшное, что главные действующие 

лица в этом преступном бизнесе – дети: украденные, 
обманутые, бездомные, сироты.
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Овен. Можно абсолютно довериться интуиции и заниматься исклю-
чительно тем, к чему лежит душа. Это подходящее время для творче-
ской самореализации. Плохо то, что мелочи ускользают от вашего вни-

мания и в повседневных делах вы чаще обычного допускаете ошибки. Именно 
поэтому конец недели складывается напряжённо.

телец. Ваш авторитет непоколебим, и этим стоит воспользоваться, 
чтобы реализовать план, к которому раньше не удавалось подсту-
питься из-за сомнений окружающих и отсутствия должной поддержки. 

Середина недели подходит для деловых встреч. Важно отказаться хотя бы на время 
от любых нездоровых привычек: сейчас они особенно губительны.

блиЗнецы. Накопилось немало противоречий, на работе возникают 
поводы для конфликтов. Но вы ведёте себя мудро и деликатно, вовремя 
сглаживаете острые углы. Правда, быть миротворцем утомительно – не 

забывайте давать себе отдых, иначе к концу недели накопится много негативных 
эмоций – если совладать с ними не удастся, могут пострадать ваши близкие.

РаК. Привычка всё усложнять, искать тайный смысл на этой неделе 
может сыграть с вами дурную шутку. Именно из-за неё вы рискуете 
упустить благоприятную возможность, шанс, который выпадает 

раз в несколько лет. Если в вашем окружении есть человек, умеющий жить 
просто, держитесь к нему поближе, и вы вовремя получите нужную подсказку.

лев. Благоприятная неделя для решения финансовых и юридиче-
ских вопросов любой сложности. Вы замечаете даже самые мелкие 
детали, ничего не упускаете из виду, а потому не найдётся человека, 

который смог бы вас провести. Одинаково хорошо этот период подходит для 
планирования поездок и для начала путешествий, особенно романтических. 

дева. На этой неделе никто не помешает вам сосредоточиться на 
важных делах. Профессиональные трудности могут возникнуть лишь 
у Дев, занимающихся коммерческой деятельностью. Во второй поло-

вине недели возможно напряжение в отношениях с близкими. Но всё наладится, 
если вы приложите немного усилий.

весы. Пришло время попробовать нечто совершенно новое, вне-
сти кардинальные перемены в жизнь. Получиться может даже то, 
что раньше казалось невозможным. Ярко проявляются лидерские 

качества, не исключено, что вам предложат занять руководящую должность 
или возглавить какой-то проект. А вот в семье могут возникнуть трения.

сКОРПиОн. Не рассчитывайте на лёгкий успех в делах, сулящих 
большую прибыль. Во всём, что касается денег, результат прямо 
пропорционален приложенным усилиям, так что будьте готовы 

потрудиться. А вот в личной жизни всё наоборот: чем меньше заинтересован-
ности вы проявляете, тем лучше всё складывается. Причём касается это не 
только романтических отношений, но и родственных и дружеских. 

стРелец. Дела, которые кажутся срочными, на самом деле могут подо-
ждать. Нужно время, чтобы разобраться в ситуации и составить план 
действий. Особенно внимательного рассмотрения требуют предложе-

ния, касающиеся работы. На первый взгляд они кажутся заманчивыми, но едва ли 
оправдают ожидания, так что не соглашайтесь, пока всё детально не изучите.

КОЗеРОг. Возможны мелкие досадные потери, неожиданно 
возникающие финансовые трудности, недоразумения с руко-
водством и работодателями. В результате складывается впе-

чатление, что вы выбрали ложный путь. Но сдаваться нельзя! Всё непре-
менно сложится наилучшим образом, если вы проявите должную настой-
чивость.

вОдОлей. Пришло время получения награды за ранее проде-
ланную работу. Вас ждёт немало приятных событий, сюрпризов, 
хороших новостей. Многое даётся легко, но расслабляться и почи-

вать на лаврах пока рано. Помните: если сейчас хорошо потрудиться, то в 
ближайшем будущем перед вами откроются поистине головокружительные 
перспективы.

Рыбы. Благоприятная неделя для того, чтобы обзавестись полез-
ными связями. Чем чаще вы бываете на людях, чем больше меро-
приятий посещаете, тем лучше. Могут напомнить о себе давние 

партнёры – их обещаниям можно доверять. С точки зрения личных отно-
шений неделя будет особенно благоприятной для самых юных Рыб: могут 
сбыться их сокровенные мечты. 

Астролог Анна Герус

В течение недели складывается несколько благоприятных аспектов, так что 
можно рассчитывать на благоприятное развитие событий или по крайней 
мере отсутствие неразрешимых проблем. Начало недели вдохновляет на 

благородные поступки даже тех, кому они обычно не свойственны. 

гОРОсКОПстРиПтиЗ ПО ПРаЗдниКам

8
июня отмечается Всемирный 
день океанов. Вся жизнь на 
Земле вышла некогда из оке-
ана, а сегодня они покрывают 
70% поверхности планеты. 
Есть повод сказать пару 
добрых слов и в адрес соци-
альных работников – в этот 
день их профессиональный 

праздник. Установлен он в память об 
указе, который в 1701 году в этот день 
подписал Пётр I: своей волей царь учре-
дил в России первые дома престарелых.
В 1999 году питерским художникам-
«Митькам» показалось, что 8 июня 
праздников могло бы быть и побольше. 
И они предложили учредить День 
петербургских кошек. Гражданам 
предлагается угощать дворовых кисок 
вкусностями, а начальникам – отпу-
скать с работы пораньше всех, кто 
носит «кошачьи» фамилии.
9 июня календарь предлагает присо-
единиться к празднованию Междуна-
родного дня друзей. 11 июня – День 
короля Камеамеа, национальный празд-
ник жителей Гавайев. Приято считать, 
что на островах Тихого океана жили 
исключительно аборигены-дикари. 
А вот Камеамеа Великий раньше евро-
пейцев ввёл закон, запрещающий вои-
нам убивать мирное население. Также 

он развивал прогресс, устанавливал 
дипотношения и торговлю с Европой 
и Америкой, за что получил прозвище 
Тихоокеанский Наполеон. 
12 июня поднимаем триколоры и 
празднуем День России. Это один из 
самых «молодых» государственных 
праздников в стране. 12 июня 1990 
года первый Съезд народных депута-
тов РСФСР принял Декларацию о госу-
дарственном суверенитете России.  
13 июня чествуем мебельщиков, пивова-
ров и достаём вязальные спицы. В 2005 
году заядлая любительница вязания 
Даниэль Лендес решила, что стучать спи-
цами лучше, дыша свежим воздухом в 
парке. А ещё лучше – в компании подруг-
единомышленниц. Так родился новый 
праздник – Всемирный день вязания на 
публике, распространившийся вскоре по 
всему миру. Появилась и традиция – все 
связанное рукодельницы отдают в дет-
ские дома и приюты. 
На 14 июня до недавнего времени в Рос-
сии приходилось три праздника – Все-
мирный день донора крови, День работ-
ников лёгкой промышленности и день 
работников миграционной службы. 
С недавних пор их список пополнился 
четвёртым, теперь 14 июня ещё и Меж-
дународный день блогера. Как не напи-
сать по этому поводу праздничный пост? 

Наша новая модель 
Алиса учится 

на морского биолога. 
Она изучает 
дельфинов, 

о чём рассказывает 
у себя в блоге. 
В преддверии 

праздника 
Алиса решила 

«развиртуализи-
роваться» и 

поздравить друзей 
своими фото. Ну а 

самые красивые 
снимки можно  

найти в её блоге.
Фото: СЕРГЕй ТЕТЕРИН

Читайте в блиЖайШиХ нОмеРаХ

с международным днём блогера!

в конЦе конЦов
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Ответы на задания  
в кв № 20

Расставьте в кружках знаки +, -, х, : и определите итог «?».
ПРИМЕЧАНИЕ. Все вычисления выполняются последовательно, 
без приоритета знаков х и :

Расставьте цифры от 1 до 9 в клетки приведённого квадрата 9х9  
так, чтобы в каждой строке, каждом столбце и каждой выделенной фигуре  
из 9 клеток все цифры были различны.

Расставьте цифры от 1 до 6 в пустые клетки в соответствии с указанными 
знаками так, чтобы в каждой строке и каждом столбце все цифры были 
различны.  Некоторые цифры уже стоят в нужных клетках. 

ОТВЕТЫ НА КВ № 20
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Мрамор. Кастро. Потеря. Сухов. Мусс. Спил. Едун. Меру. Омоним. Диво. Эстакада. Рундук. Смерд. 
Икра. Викодин. Ярмо. Лари. Рапп. Горький. Клавир. Мали. Арапка. Базаров. Лак. Карибу. Жница. Дансяку. Камаз. Тэц. 
Осада. Брови. Ацтека. Сыворотка. Ная. Улус. Лемма. Аба. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: Мистерия. Махаон. Акведук. Ормуд. Космос. СССР. Оплот. Отток. Друид. Уния. Пуэр. Марк. Наждак. 
Магний. Сдвиг. Диорама. Кропило. Ольха. Ириска. Рикша. Авария. Привкус. Осанна. Платон. Акация. Будуар. Занятие. 
Роды. Укор. Жмот. Изба. Коала. Эва. Асса. Авва. Кум.
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